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EDITORIAL

Os problemas já vêm de 
anos. Não adianta dizer que 
são recentes. As quedas 

de energia sempre incomodaram a 
população do Planalto Norte.
Dia desses, uma leitora comentou que 
não existem árvores perto da rede 
de energia porque todas devem ter 
caído. A resposta da Celesc é sempre 
a mesma: a vegetação próxima à 
rede pode danificar a distribuição da 
energia. E sempre diz, também, que 
investimentos serão feitos na região.
A população tem de entender que, por 
ser estatal, tudo depende de licitações, 
dos processos demorados, já 
conhecidos pelo povo. Mas a empresa 
não poderia prever o aumento do 
consumo e evitar os problemas na 
região? Sim. Deveria. É questão de 
estudo.
Quando se planeja uma atividade, um 
investimento, de forma adequada, há 
que se prever essas possibilidades. 
As cidades estão em pleno 
desenvolvimento, almejando olhares 
empreendedores, empresas de grande 
porte. Desejando. E, com notícias de 

que a região sofre com as quedas de 
energia, fica só no desejo.
Cá para nós, quem, enquanto empresa, 
gostaria de se instalar em uma região 
na qual pode perder uma grande 
produção por causa da oscilação na 
energia elétrica – ou a falta da energia?
Não só as empresas ou os agricultores, 
mas até mesmo os consumidores 
residenciais são vítimas do descaso 
de serviços considerados essenciais. 
A questão não é ficar sem poder 
acender a luz, mas o risco de ter 
eletrodomésticos danificados. Sem 
considerar, ainda, a taxa exigida 
de todos para a distribuição da 
eletricidade.
Não basta estar ciente dos problemas 
na região. A Celesc precisa arregaçar 
as mangas, abrir o olho e acelerar os 
investimentos. Seria interessante 
se os responsáveis do alto escalão 
da estatal vivessem na pele o que é 
ser um agricultor e ver sua estufa de 
fumo pegar fogo por causa da energia 
elétrica. Que os prejuízos sejam 
recompensados, da melhor forma. O 
quanto antes.

Cadê a luz? Sem luz, natal luz
*RODRIGO NOVACK

Energia elétrica. Um 
direito social que está 
ao lado de vários outros 

considerados essenciais, tal 
como liberdade de expressão, 
educação pública de qualidade, 
água tratada e saúde pública. 
Direitos estes que funcionam 
como base para um desenvol-
vimento humano prolífero e 
saudável.

O fornecimento contínuo 
de energia elétrica configura-se 
um direito democrático e es-
sencial. Períodos de até quatro 
horas sem energia reforçam o 
quão essencial ela pode ser aos 
“comerciantes, empresários, 
industriários, agropecuaristas, 
fumageiros, poder público, ban-
cários, donas de casa, a todos os 
consumidores que necessitam 
diariamente da energia elétrica 
nos seus afazeres”, como bem 
exemplifica o decreto que ins-

titui situação de emergência no 
município de Papanduva.

Cada cidadão recebe men-
salmente uma tarifa que, caso 
não seja quitada, reserva-lhe 
a certeza de que será privado 
do direito ao fornecimento. 
Em outras palavras, se não 
pagarmos à Celesc, cortam. A 
lógica é bastante simples e fácil 
de entender.

Mas o que acontece quan-
do municípios da região (Bela 
Vista do Toldo, Canoinhas, Iri-
neópolis, Major Vieira, Monte 
Castelo e Papanduva) sofrem 
com a falta de luz? Quando cida-
dãos e empresários são lesados, 
que medidas são tomadas para 
sanar esse problema estrutural 
que não é nada novo na região?

Há notícias de investimen-
tos da estatal em nossa região, 
como a construção de subesta-
ção em Papanduva e a conexão 
desta com Canoinhas, mas com 
que velocidade esses esfor-

ços estão ocorrendo? Semana 
passada um único avicultor 
em Canoinhas teve prejuízos 
na ordem de R$ 200 mil com 
a morte de 32 mil aves, como 
noticia a imprensa.

Há negligência de líderes 
políticos da região e descaso 
do Estado em buscar soluções 
para esse problema estrutural 
energético? O alto consumo de 
energia das estufas de fumo não 
pode continuar sendo desculpa 
para o prolongamento da situa-
ção. Se a estrutura não é capaz 
de atender a demanda, a res-
ponsabilidade é da Celesc, é do 
Estado, e não dos agricultores 
fumageiros, do alto consumo. A 
estes, cabe a produção, àqueles, 
possibilitar o desenvolvimento 
econômico e humano do pla-
nalto norte.

*Rodrigo Novack é acadê-
mico do curso de Publicidade e 
Propaganda

ARTIGO

CHARGE falacidadão
Mande seu recado:
e-mail cnorte@newage.com.br
site www.jornalcorreiodonorte.com.br
telefone (47) 3622-1571A vez e a voz do leitor{

Leitora assinante concorda plenamente 
com o comentário e o apelo da senhora 
Cecy Allage, feito nesta coluna no dia 20 
de dezembro de 2013, sobre o calçadão 
da rua Vidal Ramos. “Ali poderia ser 
desmanchado e feito mesmo um estacio-
namento de 45°. Todos sairiam ganhando, 
inclusive o comércio e o trânsito também. 
Fica aí uma sugestão para a Secretaria 
de Obras. Vamos melhorar o trânsito de 
Canoinhas!”, pede.

CALÇADÃO

Leitor aponta a falta de segurança na praça Lauro Müller ao anoitecer. Segundo ele, os apare-
lhos de exercício da academia ao ar livre não podem ser usados à noite, tampouco é possível 
caminhar tranquilamente pela praça. “É perigoso demais. O monitoramento policial tem de 
ser feito não apenas durante o dia, mas principalmente à noite”, aponta.

SEGURANÇA

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



3VARIEDADESCANOINHAS, 17 DE JANEIRO DE 2014CORREIO DO NORTE POLÍTICA

BASTIDORES n e-mail:  cnorte@newage.com.br

DA REDAÇÃO

Retorno
Vereadores realizaram três 
sessões extraordinárias 
– sem remuneração 
– para votar projetos 
encaminhados pelo 
Executivo. As reuniões, 
convocadas em regime de 
urgência pelo prefeito em 
exercício Wilson Pereira 
(PMDB), aconteceram na 
manhã de terça-feira, 14.

Salário
Já no mês de janeiro, 
a folha de pagamento 
dos servidores públicos 
municipais de Canoinhas 
virá com reposição salarial 
de 5,56%. A recomposição 
foi garantida com a 
aprovação unânime do 
projeto de lei nº 004/2014 
na sessão extraordinária. O 
percentual tem como base a 
variação do Índice Nacional 
de Preços ao Consumidor 
(INPC) no período de 
janeiro a dezembro de 2013.

Esporte
A Câmara também 
autorizou, com a aprovação 
do projeto de lei nº 
006/2013, a prefeitura 
de Canoinhas a repassar 
o valor de R$ 24 mil ao 
Botafogo Esporte Clube. 
O recurso será utilizado 
para custear parte das 
despesas do time na disputa 
da Divisão Especial do 
Campeonato Catarinense de 
Futsal. 

Manutenção
O vereador Renato Pike 
(PR) já disse que o time 
de futsal terá dificuldade 
para se manter, mesmo 
com o auxílio do Município. 
Para ele, o empresariado 
e a própria comunidade 
deveriam ajudar.

Energia
As quedas de energia elétrica na região e os prejuízos causados na agricultura já haviam sido 
levantados pelo vereador petista João Grein em dezembro do ano passado. Ele havia pedido mais 
atenção aos agricultores e cobrado soluções. O alerta, no entanto, não serviu à Celesc e o resultado 
foram as perdas incalculáveis dos produtores.

Presidente da Câmara Municipal de Canoinhas, Neno Pangratz (PP), reuniu 
os vereadores na manhã desta sexta-feira, 10, para definir os membros das 
comissões técnicas para o exercício 2014. Encontro também serviu para tratar 

de assuntos administrativos da Casa. 

COMISSÕES

Abrigo I
Ficou autorizada, com a 
aprovação definitiva do 

projeto de lei nº 005/2014, 
a prefeitura de Canoinhas 

a firmar convênio com o 
município de Três Barras 

no sentido de cooperar 
financeiramente para que 

sejam oferecidas duas 
vagas temporárias para a 
internação de criança ou 
adolescente na Casa de 
Passagem Santa Clara.

Abrigo II
A contribuição mensal para 

a Casa de Passagem, por 
vaga, é no valor de R$ 3,5 
mil, podendo o internado 

permanecer no local por um 
período de 60 dias. O prazo 

de internamento pode ser 
prorrogado por mais dois 

meses. 

Médicos I
O vencimento do cargo de 
médico com carga horária 

de dez horas semanais 
teve alteração com a 

aprovação do projeto de 
lei nº 002/2014. O projeto 

assegura a isonomia de 
vencimentos para os cargos 
de médico clínico geral com 

atribuições iguais.

Médicos II
Durante a discussão do 

projeto, Paulo Glinski 
(PSD) informou que a 

mudança no salário não 
se tratava de aumento. 

Segundo ele, o município 
estava realizando apenas 

a equiparação dos 
vencimentos existentes 

desde o ano de 1990, em 
conformidade com os 

salários estabelecidos 
pelas Leis nº 4.132/2007 e 

4.289/2008.

RODRIGO MELO

Cessão
Os vereadores foram favoráveis ao projeto 
de lei nº 001/2014, que autoriza o município 
a firmar cessão de uso de uma área de 
1.250 metros quadrados com a Empresa 
Videiramed Comércio e Manutenção de 
Equipamentos Médicos Ltda. O terreno, 
situado no distrito do Campo D`Água 
Verde, fica à disposição da empresa por um 
período de dez anos.

Orçamento
Vereadores apreciaram ainda o projeto de 

lei nº 003/2014, que abre crédito adicional 
no orçamento geral da prefeitura de 

Canoinhas, através de convênios firmados 
com o Estado de Santa Catarina e a União 
e também anula dotações orçamentárias, 

destinando o valor de R$ 599.823,23 
para diversas secretarias e fundações do 

município. 
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PREVISÃO DO TEMPO
HOJE:

25ºC
13ºC

Sol com muitas nuvens. 
Pancadas de chuva à 

tarde e à noite.

SÁBADO:
24ºC
14ºC

DOMINGO:
25ºC
14ºC

Sol com algumas nuvens. 
Não chove.

SEGUNDA:
31ºC
20ºC

Sol com algumas nu-
vens. Não chove.

TERÇA
31ºC
22ºC

QUARTA:

32ºC
23ºC

Sol e aumento de nuvens 
de manhã. Pancadas de 
chuva à tarde e à noite.

QUINTA:
32ºC
23ºC

Sol e aumento de nu-
vens de manhã. Chuva 

à tarde e à noite.

Sol com algumas nuvens. 
Não chove.

Sol e aumento de nuvens 
de manhã. Pancadas de 
chuva à tarde e à noite.
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DESTAQUE

O governo de Roseana Sarney (PMDB) impediu na 
sexta-feira, 10, que uma comitiva formada por deputa-
dos da Comissão de Direitos Humanos da Assembleia 

Legislativa do Maranhão e por integrantes da Ordem dos 
Advogados do Brasil (OAB) entrasse em presídio do Com-
plexo de Pedrinhas. A deputada Eliziane Gama (PPS) tentou 
conseguir autorização para entrar, mas teve pedido negado 
pelo secretário de Administração Penitenciária, Sebastião 
Uchôa, por meio de mensagem de texto.

FRASES

Agora eu completei a minha 
coleção de troféus

governadora do Maranhão, Roseana Sarney (PMDB), justificou 
a violência no Estado com o aumento populacional e a riqueza 
entre os maranhenses

COMISSÃO DIREITOS HUMANOS DO MARANHÃO

O fotógrafo Rogério Soares, do jornal ‘A Tribuna’, de Santos, captou o momento exato em que 
um raio atingiu - e matou - Rosângela Biavati, de 36 anos, no Guarujá, litoral de SP, nessa 
segunda-feira, 13. Salva-vidas fizeram procedimentos de reanimação e a mulher chegou a ser 

levada à UPA Enseada, mas não resistiu. Rosângela estava a passeio com a família na cidade litorâ-
nea. Outras pessoas que estavam próximas ao local também sentiram a descarga elétrica, mas não 
se feriram. Quando a tempestade começou, os bombeiros passaram pela praia emitindo alertas para 
que os banhistas deixassem o local. Ainda segundo a corporação, acontecimentos como esse não são 
incomuns em temporadas de verão.

COPA
Depois da Azul, Avianca 
anuncia que também 
vai limitar preço da 
passagem a no máximo 
R$ 999 durante evento

O QUE PASSOU

GENOINO
Site para ajudar a pagar 
multa do mensalão já 
arrecadou quase um 
terço dos R$ 667,5 mil 
em quatro dias

AVANÇO
Médicos suecos fazem primeiro 
transplante de útero. Mulheres 
que nasceram sem o órgão ou 
obrigadas a removê-lo fizeram 
parte da experiência pioneira

SISU
Seis das 10 universidades 
com mais inscrições 
estão no Nordeste. 
Universidade Federal do 
Ceará (UFC) lidera ranking

BOLA DE OURO
Cristiano Ronaldo 
é escolhido o 
melhor jogador 
do mundo de 
2013 pela Fifa

Um dos problemas que está 
piorando a segurança do nosso 
Estado é que ele está mais rico

Pelé, em lágrimas, ganha Bola de Ouro 
especial pela sua carreira

Em primeiro lugar, 
rolezinho não é crime

ROGÉRIO SOARES/A TRIBUNA

diz secretário de Segurança do Rio de Janeiro, 
José Mariano Beltrame. Polícia não vai atuar 
para impedir encontro marcado no Shopping 
Leblon no domingo.

“ “

“ “

“ “
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Ministério Público vai 
investigar diárias para morto

Promotor de Justiça Eder Vianna disse que, a partir dos resultados da 
investigação, um inquérito policial pode ser aberto

INTIMAÇÕES

Major Vieira

O promotor de Justiça Eder 
Vianna disse nesta quarta-
-feira, 15, que vai investigar a 
possibilidade de diárias terem 
sido pagas de modo irregular 
pela Prefeitura de Major Vieira.
Na semana passada, repor-
tagem do JMais e da RICTV 
Record mostrou que dados 
coletados junto ao portal Fly 
Transparência, onde são publi-
cadas as contas do Município 
de Major Vieira, apontam que 
Olívio Bonin, morto há 13 
anos, teria recebido R$ 85,6 

mil em diárias para diversas 
viagens entre 2009 e 2013. 
Bonin, mesmo em vida, jamais 
trabalhou para a prefeitura de 
Major Vieira. Ele era morador 
de Mirim Doce-SC.
De acordo com o sistema, entre 
2009 e 2013 o gabinete do pre-
feito pagou a Andrea Leandro 
Seemann quase R$ 131,5 mil 
em diárias. O problema é que 
ela não é servidora de Major 
Vieira, e sim, chefe de gabinete 
da Prefeitura de Taió.
Tanto Andrea quanto familiares 
de Bonin sequer conhecem 
Major Vieira.
Depois que a RIC procurou An-

drea e familiares de Bonin, os 
dados sumiram do Fly Transpa-
rência. Reapareceram dias de-
pois com os valores creditados 
à Andrea transferidos para o 
nome do prefeito de Major Viei-
ra, Israel Kiem, e os creditados 
a Bonin foram parar na conta da 
secretária de Educação, Silmara 
Ruthes Zabudoski.
Segundo o promotor, a inves-
tigação civil que foi instaurada 
nesta terça-feira, 14, vai reunir 
a documentação levantada pela 
reportagem e ouvir todos os 
envolvidos.
A partir das conclusões desta 
investigação, caso haja indício 

Governo ainda não sabe onde vai aplicar
R$ 50 MILHÕES DEVOLVIDOS

DC 
Florianópolis
Somente 10% dos recursos devol-
vidos pela Assembleia Legislativa 
e pelo Tribunal de Contas do Esta-
do (TCE) aos cofres do Executivo 
— sobras da gestão 2013 — têm 
um destino certo. Cinco dos R$ 
50 milhões devolvidos servirão 
para o pagamento à vista (R$ 60 
milhões) de parte da dívida da 
extinta Defensoria Dativa.

Um acordo entre a Secretaria 
da Fazenda e a Assembleia, selado 
no fim do ano passado, estabe-
leceu que uma parte do que foi 
restituído seja utilizada para quitar 
os passivos com profissionais da 
Ordem dos Advogados do Brasil 
(OAB-SC).

de crime, será instaurado um 
inquérito policial.

INTIMAÇÕES
Num primeiro momento, Vian-
na pede ao prefeito de Major 
Vieira, Israel Kiem, e à secretá-
ria de Educação Silmara Ruthes 
Zabudoski, que se manifestem 
por escrito sobre as suspeitas 
em um prazo de 15 dias.
O Município tem o mesmo pra-
zo para apresentar documentos 
relacionados à nomeação dos 
servidores Olivio Bonin e An-
drea Leandro Seemann, ou ou-
tro documento que demonstre a 
sua vinculação com o Município 
de Major Vieira, bem como o 
comprovante de pagamento das 
diárias a eles pagas, com as res-
pectivas prestações de contas 

e justificativas de pagamento.
A Fly Transparência também 
deve ser intimada a fornecer 
informações pormenorizadas 
quanto à alimentação do siste-
ma e se há algum empregado 
da empresa responsável pela 
alimentação do sistema do 
Município de Major Vieira. 
A empresa também terá de 
prestar informações acerca da 
forma como os dados são mo-
dificados no sistema e, no caso 
específico, como isso ocorreu 
indicando-se o empregado res-
ponsável pela modificação. O 
promotor também quer saber 
se o Município de Major Vieira, 
por obrigação contratual, deve 
indicar funcionário público 
responsável pela alimentação 
do sistema no Município. 

A entidade coordenada o sis-
tema dativo, que exercia a defesa 
de pessoas carentes antes da 
atividade ser considerada incons-
titucional pelo STF, em março 
de 2013 — o que levou à criação 
da Defensoria Pública em Santa 
Catarina.

Os outros R$ 45 milhões — 

R$ 30 milhões deverão ser deposi-
tados nos próximos dias pelo TCE 
— ainda não têm destino certo.

Os reembolsos efetuados 
pelos poderes e órgãos autônomos 
ao Executivo caem direto no Caixa 
Único do Estado e, de acordo com 
o discurso oficial do governo, 
se “dissolvem” nos recursos ali 

presentes e podem ser aplicados 
conforme determinação do go-
vernador.

Especula-se que parte do 
dinheiro vá para criação e manu-
tenção de unidades prisionais, 
compra de veículos, munição e 
armamento para a Segurança. Há 
também a possibilidade de ser uti-

lizado na criação de um novo con-
vênio entre a OAB e a Defensoria 
Pública, no qual a Ordem supriria 
a falta de alcance da recém criada 
instituição estadual. Um terceiro 
caminho levaria os recursos a 
serem absorvidos nos custeios da 
folha de pagamento, previdência 
ou nas demais dívidas do Estado.
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                                                    ASCOM/DIVULGAÇÃO

AVANÇO: A Apae Amor Perfeito, de 
Irineópolis está concluindo a reforma 
de quatro banheiros, pintura e melho-
rias em sua estrutura. Nessa semana, 
as obras já entraram em fase de 
conclusão.

AVANÇO 2: O projeto para a reforma 
foi feito voluntariamente pela engenhei-
ra civil Daiane Caroline Wagner que na 
terça-feira, 14, visitou a Apae para 
acompanhar a finalização das reformas.

SEA.SC.GOV.BR: Agora, é possível 
saber quanto o governo do Estado 
gasta com telefonia acessando o site 
da Administração e clicando no link 
Telefones SC. As informações estão no 
Consumo detalhado. 

VERGONHA: O Tribunal Superior Elei-
toral (TSE) tirou do Ministério Público 
(MP) o poder de pedir a instauração de 
inquéritos policiais para investigação de 
crimes nas eleições deste ano.  

VERGONHA 2: A par tir de agora, 
promotores e procuradores terão de 
pedir autorização à Justiça Eleitoral 
para abrir uma apuração de suspeita 
de caixa dois, compra de votos, abuso 
de poder econômico, difamação e várias 
outras práticas. 
A pergunta que fica é: A quem isso 
interessa? Ao eleitor é que não!

Apagão no Planalto Norte

Não tem como não culpar a Celesc sobre o apagão do 
Planalto Norte. O fato de ser uma empresa de capital 
misto, ao invés de ajudar, promoveu uma série de equí-

vocos administrativos denunciados por Lírio Parisotto quando 
resolveu vender suas ações em 2009, cansado do que chamava 
de “administração medíocre” da estatal. O investidor contesta-
va o fato de a empresa nunca ter retido parte dos dividendos do 
governo estadual que serviriam para abater dívidas do pró-
prio estado com a Celesc. Embora essa retenção tivesse sido 
estabelecida num acordo em 1988, na prática ela só começou a 
ocorrer a partir da denúncia feita por Parisotto a CVM, autar-
quia que regula o mercado de capitais brasileiro.
    Um mês depois do estopim, a queda de braço atingiu seu 
ponto mais tenso quando um grupo de sindicalistas invadiu 
uma reunião do conselho da Celesc para protestar contra uma 
suposta tentativa de privatizá-la. Com faixas e cartazes em 
punho, os sindicalistas entraram na sala do conselho e acaba-
ram com a reunião -- o encontro tinha o objetivo de discutir a 
migração da Celesc para o nível de governança mais elevado da 
Bovespa, o Novo Mercado (hoje a Celesc está no nível 2).

PERGUNTA PERTINENTE
do presidente da Celesc, Cleverson Siewert, 
sobre os apagões do Planalto Norte

n e-mail:  ediwass@uol.com.brEDINEI  WASSOASKI

n Ouça os comentários do colunista na Band 
FM 105,1. Ele apresenta o Jornal da Band, de 

segunda a sexta, das 11h30 às 12h.

O futuro de Galeski

O mal da política

Só no papel

Estratégica

“A Celesc sabe, 
reconhece o 
problema e já 
tem a solução 
encaminhada

MATÉRIA-PRIMA

Célio Galeski (PSD) pediu para pensar até fevereiro se vai 
realmente assumir sua vaga na Câmara ou vai aceitar a oferta 
de permanecer no Executivo, porém, comandando a Secretaria 
de Habitação. 

 Prefeito Beto Faria (PMDB) prefere Galeski ao seu lado 
porque quer abrir sua vaga na Câmara para Osmar Oleskovicz 
(PSD), que tem pressionado para ocupar uma vaga no governo.

   Ary Krautchichim, que comando a Habitação atualmente, 
parece carta fora do baralho.

  Em março de 2013, fumicultores cobraram ações da Celesc 
para evitar quedas de energia. Ficou acertado que seria feito 
um cadastro regional de estufas. De fato, nada foi feito. Ne-
nhum fumicultor procurou a agência da Celesc em Canoinhas 
para cadastrar sua estufa.

  Em 2014, a Secretaria da Habitação será estratégica do pon-
to de vista político. No ano passado, a Câmara de Vereadores 
chegou a aprovar a ampliação do perímetro urbano do Municí-
pio visando acomadar a construção de um condomínio com 600 
novas residências. A construtora que deve fazer as obras já se 
prepara para dar o start. Isso, em ano eleitoral, faz brilhar os 
olhos de qualquer político.

{  n  Secretária de Ação Social e primeira-dama de Três Barras, Ana Claúdia, ao lado do 
prefeito Elói Quege e da vendedora Ana Cristina, da Fiat Verità, de Canoinhas, à frente 
do Palio Weekend comprado com recursos federais para o Conselho Tutelar da cidade. 
O carro foi retirado da concessionária na semana passada.

   Para Parisotto, o uso político da estatal é seu maior problema.  
Em 2009, entre os 13 conselheiros, três eram indicações do 
PMDB, partido do então governador catarinense Luiz Hen-
rique. Um dos conselheiros independentes nomeados pelo 
governo era secretário do próprio Luiz Henrique. A diretoria 
financeira era ocupada por Arnaldo Venício de Souza, uma 
indicação do Democratas (que hoje está no PSD), partido da 
base de apoio do governador em 2009, hoje sigla do governa-
dor Raimundo Colombo. Passados cinco anos, a politização só 
aumentou. 
   “Como são indicações políticas, muitas pessoas estão lá 
de passagem e não se importam em cobrar resultados”, diz 
o consultor Luiz Cláudio Galeazzi, que trabalhou na Celesc. 
Entre todas as distribuidoras de energia do Brasil, a Celesc é 
a que tem os custos mais altos em relação ao padrão da Aneel 
(não estão consideradas as empresas do sistema Eletrobrás). 
A paulista Elektro, por exemplo, tem custos 22% menores do 
que o estabelecido pela Aneel. A baiana Coelba, uma das mais 
eficientes, tem gastos 41% menores que o padrão.
  Em 2010 foi aprovado um Plano de Demissão Voluntária. O 
recomendado era que se demitisse 2,5 mil funcionários. De 
fato, somente em 2013, 734 funcionários foram exonerados 
depois de aderir ao programa.
   Como em 2015 muda o governo, não seria exagero dizer que 
o prometido pelo atual presidente da Celesc seja esquecido por 
um possível sucessor, indicado político, claro.   

           Quando a Casan começa o saneamento?
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Como deve ser o aeroporto 
regional de Três Barras

Licitações para aeroportos regionais devem sair em março, diz Infraero

PLANO NACIONAL 

Três Barras

O Governo Federal quer ace-
lerar a reforma dos aeroportos 
regionais que passarão a rece-
ber voos comerciais. No Plano 
Nacional de Aviação, anunciado 
em 2012, está incluso o aero-
porto de Três Barras, que hoje 
serve apenas para pousos e 
decolagens de aeronaves par-
ticulares. Com as reformas, o 
aeroporto terá capacidade para 
receber voos comerciais. Em 
Santa Catarina, 13 aeroportos 
fazem parte do Plano.

Segundo a Secretaria de 
Aviação Civil (SAC), 2013 foi 
um ano de trabalho de basti-
dores. Após a conversão do 
plano em lei, em junho de 2013, 
a SAC contratou o Banco do 
Brasil como gestor financeiro 
do projeto. O BB dividiu os 
aeroportos em quatro lotes e 
abriu 25 licitações para con-
tratar empresas de engenharia 
para executar projetos de enge-
nharia. Três Barras já recebeu 
a equipe responsável pelas 
sondagens preliminares que 
incluem levantamento aerofo-
tométrico, análise de impacto 
ambiental e avaliações técnicas 
das adequações necessárias 
para adaptar os aeroportos para 
receber voos regulares.

As licitações para as obras 
devem acontecer até março, 
mas a própria gerente de in-
fraestrutura aeroportuária da 
SAC, Fabiana Todesco, disse 
em dezembro do ano passado 
que este levantamento deve 
ser concluído somente no 

final de 2014. São 25 aeropor-
tos bancados pela Infraero e 
245 divididos entre Estados e 
Municípios, que podem operar 
por meio de concessões, como 
grandes aeroportos.

As construções devem sair 
rapidamente. São projetos sim-
ples, modulados, que podem 
crescer até quatro vezes usando 
material pré-moldado. O menor 
deles, de 682 metros quadrados 
(m²) tem apenas um terminal 
e uma central de atendimento, 
com capacidade de embarque de 
até 60 passageiros em horários 
de pico. O segundo tem 1.210 
m², para embarque de até 100 
passageiros. O terceiro, de 
2.160m², tem capacidade de 
atender até 200 passageiros ao 

mesmo tempo. Já o quarto e 
maior de todos os modelos, tem 
3.550 m², capaz de atender até 
400 passageiros em horários 
de pico.

Ainda não se sabe qual 
modelo será aplicado em Três 
Barras, mas a Infraero já ana-
lisou a estrutura atual e deve 
divulgar o modelo nos próximos 
dias. A expectativa é de que, a 
partir da licitação, os aeropor-
tos menores (modelos 1 e 2) 
devam ser inaugurados em um 
ano. Os maiores (modelos 3 e 
4), em dois anos.

Os projetos foram feitos 
sem requintes, justamente para 
agilizar as obras.

Como são modulares, per-
mitem a expansão posterior. 

Dessa forma, um aeroporto 
modelo 1 pode ser facilmente 
expandido para o modelo 2, 
dependendo da demanda.

Além de prospectar a área 
de expansão do aeroporto de 
Três Barras, a Infraero deve fa-
zer um estudo socioeconômico 
da região e ouvir as empresas 
aéreas sobre o potencial do 
Planalto Norte para o setor. As 
empresas escolhem as cidades 
onde vão operar com base em 
um cálculo de demanda das ro-
tas, que define se os voos serão 
lucrativos ou não.

SUBSÍDIO
O aeroporto de Três Barras 
deve provocar uma verdadeira 
revolução nos transportes no 

Planalto Norte e vai mexer até 
mesmo com as classes mais 
modestas. Isso porque, para 
popularizar a aviação civil, o 
Governo Federal vai subsi-
diar as passagens. A forma 
como isso vai ocorrer não está 
bem clara. A Infraero pretende 
igualar, ou ao menos chegar 
próximo do preço cobrado pe-
las companhias de ônibus. Os 
passageiros devem ser isen-
tados de pagamento de tarifas 
aeroportuárias.

O Governo deve investir 
R$ 7 bilhões nas obras em todo 
o País.

Mais próximo de Três Bar-
ras estará o aeroporto de União 
da Vitória (PR), também incluso 
no Plano.

Modelo para atender até 60 
passageiros ao mesmo tempo

Arte CN

PROJETOS
Modelo para atender até 100 
passageiros em horários de pico

Terceiro modelo, que pode atender até 
200 passageiros

Fachada dos 
aeroportos
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Mande seu nome completo e o nome do seu amiguinho, que publicaremos aqui.

kaeboeing@hotmail.com

KARIM BOEING PADILHA - CRMV 3227-SC

Amigos de

Ano Novo!! Novas espec-
tativas, novas esperanças!
Esperança de que todos os nossos ami-
guinhos tenham um lar, alimento farto, 
carinho e proteção!
Que não passem sede e tenham o abrigo 
de uma boa sombra no verão. Que este-
jam protegidos da chuva, que tenham um 

teto e um cobertor no inverno.
Esperança, principalmente, que o homem entenda a alma dos animais, que 
uma nova consciência desponte nessa nova era, e que reconheçam os animais 
como sua própria imagem.

CONSULTÓRIO VETERINÁRIO 4 PATAS 
(47) 9986-2945 ou 3622-5338

4 patas

Infelizmente, neste Ano Novo, muitos animais ainda sofreram com o barulho 
dos fogos de artifício. Mas pude perceber que os fogos coloridos, sem baru-
lho, aumentaram sua proporção neste ano. Agradeço às pessoas que estão 
se conscientizando, que o bonito é a imagem que se forma no céu, e não o 
‘estouro’ que os foguetes proporcionam.
FELIZ ANO NOVO!

HOMENAGEM ESPECIAL
Neste Ano Novo tive 
muitas emoções, al-
gumas maravilhosas e 
outras muito tristes. 
Me emocionei e vibrei 
com a chegada de 12 
filhotes de Labrador, da 
nossa querida Veronica, 
após quase 10 horas de 
sofrimento. Assim como 
a luta dos filhotes Betho-

ven e Brutus pela vida, após serem acometidos de uma virose que quase os 
levou. Mas infelizmente, neste ramo passamos pelos dois lados, e temos que 
conviver com as perdas. Meu querido MARENKO, minha princesa LAKA, meu 
pequeno BIGO. Guerreiros da vida! Tenho certeza que o que vocês deixaram 
aqui de ensinamentos, fizeram aumentar o amor que seus donos têm pelos 
animais. Vocês fizeram a diferença na vida deles! E na minha também, com 
certeza!! A todos os outros que fizeram parte deste fim de ano, meu carinho 
especial!

Até a próxima, 
KARIM

Marenko...saudades!

Municípios 
gastam mais do 
que arrecadam

Apenas 417 municípios brasileiros geram mais impostos que gastos 
públicos; na região, Porto União é a mais deficitária

IMPOSTOS

Canoinhas

A maioria dos municípios brasi-
leiros tem gastos públicos maio-
res do que o que sua economia 
gera de imposto sobre a produ-
ção, somando as arrecadações 
municipais, estaduais e federais. 
No total, apenas 417 cidades 
brasileiras geram mais dinheiro 
público do que gastos. Elas são 
as responsáveis pelo superávit 
usado nos outros 4.875 muni-
cípios que apresentam gastos 
maiores que o arrecadado em 
impostos.

Os dados foram calculados 
com base na pesquisa do PIB 
dos Municípios de 2011, divul-
gada pelo Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE) 
no fim de dezembro. Nessa 
conta, de acordo com a meto-
dologia do órgão, não entram 
apenas os gastos e impostos 
das prefeituras, mas também 
dos governos estadual e federal. 
Além disso, investimentos não 
contam como gasto público – 
são levados em consideração 
apenas as despesas de custeio, 
ou seja, pagamento de aposen-
tados, transferências de renda, 
salário de servidores, gastos de 
manutenção de órgãos públicos, 
entre outros. Já os impostos são 
aqueles que incidem sobre a 
produção, como, por exemplo, 
o IPI e o ISS, já que o levan-
tamento foi feito com base na 
lógica da oferta.

Os números, calculados 
pelo Estadão Dados com base na 
pesquisa do PIB 2011, mostram 
um retrato revelador de como a 
produção e geração de riqueza 
é extremamente concentrada 
no Brasil: a arrecadação total 
de impostos sobre a produção 

é de R$ 612 bilhões por ano, 
enquanto os gastos calculados 
pelo IBGE chegam a R$ 576 bi-
lhões. No entanto, apenas 7,8% 
das 5.292 cidades que constam 
no levantamento geram mais 
impostos desse tipo do que 
gastam. Todo o resto do Brasil 
é deficitário.

A concentração é impres-
sionante: apenas a cidade de 
São Paulo gerou R$ 62 bilhões 
a mais do que gastou naquele 
ano – quase um décimo de toda a 
arrecadação com impostos sobre 
a produção em 2011. Esse im-
pacto é quase compensado pelo 
gasto com a máquina pública em 

Brasília. Como a capital federal 
concentra boa parte do funcio-
nalismo federal, os gastos da ad-
ministração pública lá superam 
a arrecadação com impostos em 
R$ 59 bilhões.

REGIÃO
Na região, Porto União gasta R$ 
56,6 milhões a mais do que arre-
cada com impostos. É o municí-
pio mais deficitário do Planalto 
Norte, à frente de Mafra (R$ 
53,3 milhões) e Canoinhas (R$ 
45,8 milhões).

Na outra ponta está Bela 
Vista do Toldo, com déficit de 
R$ 14,4 milhões.

MUNICÍPIO        DÉFICIT (EM MILHÕES DE REAIS)

PORTO UNIÃO  -56.655.912

MAFRA   -53.364.152

CANOINHAS                -45.805.130

ITAIÓPOLIS               -33.112.120

PAPANDUVA               -23.495.920

IRINEÓPOLIS               -19.259.455

TRÊS BARRAS   -16.586.694

MAJOR VIEIRA  -15.492.403

BELA VISTA DO TOLDO -14.446.450

Fonte: Estadão Dados/IBGE                                                                                                                 Arte CN

OS DADOS DA REGIÃO
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LÚCIO COLOMBO  E-MAIL: LLCOLOMBO@BOL.COM.BR    
                                                      BLOG: LUCIOCOLOMBO.BLOGSPOT.COM.BR 

curtas & objetivas BANDA ALEMÃ FAZ TURNÊ NA REGIÃO
Cerca de 3 mil pessoas assistiram os concertos realizados pela banda alemã Ös-
chmusik (região de Alta Floresta Negra da Alemanha) sediada na pequena cidade 
de Löffingen, que  encerrou na noite desta quarta-feira,  15, no Cine Ópera, em 
Porto União, uma turnê de concertos que durou oito dias. A vinda do Öschy-
musik a Santa Catarina tem o apoio da Fundação Cultural Helmy Wendt Mayer 
de Canoinhas.  A banda formada por 16 músicos amadores se apresentou em 
Corupá, Canoinhas, São Mateus do Sul-PR, Cruz Machado-PR, Porto Vitória-PR 
e Porto União. Na apresentação em Porto União, na noite desta quarta-feira, 15, 
o concerto foi assistido 
por mais de 900 pessoas 
que lotaram o Cine Ópe-
ra, que se emocionaram, 
dançaram e aplaudiram 
em pé o show de duas 
horas.

EMOÇÃO E NOSTALGIA 
Dona Léa, assessorada pelo intérprete, Rudibert Michels (morador de Irineópolis), falando em alemão, saudou os 
integrantes da comitiva alemã e convidados. Revelou a sua emoção em receber tão ilustre comitiva, lembrando a sua 
origem alemã, das famílias que chegaram aqui em 1916, com os avós maternos Bugdol-Dunke e os avós paternos, 
Kölsch-Unterstell, todos oriundos de Essen, região de Colônia-Alemanha.  Fez um breve histórico sobre o município 
de Irineópolis, e apresentou aos alemães, o prefeito Juliano e sua mulher Tânia, os jornalistas e convidados presentes. 
 No final, o líder da banda alemã, Franz Riede, agradeceu a acolhida, o carinho e a hospitalidade dos anfitriões, enalte-
cendo a beleza natural do local e o saboroso almoço com que foram agraciados. Responsável pelo intercâmbio cultural 
entre Santa Catarina e Alemanha para as regiões Nordeste e Planalto Norte de Santa Catarina e Sul do Paraná, Alfredo 
Eike Bach, explicou que existe um escritório de uma entidade responsável por intercâmbios culturais em uma ci-
dade da Alemanha. 
Nesse escritório, 
as bandas, orques-
tras, grupos fol-
clóricos ou grupos 
de dança podem 
agendar suas via-
gens. Adiantou que 
já está trabalhan-
do para trazer um 
importante grupo 
folclórico da região 
do Estado de Nor-
te-Vestfália, norte 
de Alemanha, para 
o mês de outubro 
deste ano. 

ALMOÇO EM IRINEÓPOLIS
Antes de seguir para os três últimos concertos (Cruz Machado, Porto Vitória e 
Porto União), a banda foi recepcionada com um almoço na segunda-feira, 13, na 
Estância Hidromineral Águas de Valões, pelo casal de empresários do setor de 
turismo, Cássio e Léa Luiza Unterstell Correa. Convidados para o almoço, o pre-
feito e a primeira dama do município, Juliano Pozzi Pereira e Tânia Rückl Pereira; 
o ex-prefeito de União da Vitória, Gilberto Francisco Brittes; o empresário Élio 
Weber e sua mulher, Irene Fraisleben Weber, ele presidente do Instituto Cultural 
Grünenvald, de Porto União; o pastor luterano Marino, de Porto União;  Rudibert 
Michels – que atuou como intérprete com os membros da banda – Dona Ilda Un-
terstell, 88 anos, mãe de Dona Léa e  representantes da imprensa local. A partir 
da esquerda, Rudibert 
Michels, Franz Riede, 
Léa Unterstell Correa 
e seu marido Cássio, 
e Dóris, mulher do 
maestro Franz Riede.

Ator canoinhense grava 
participação em “Amor à Vida”

GLOBAL

Com assessoria
Canoinhas

Jefferson Schroeder é contratado da emissora e já fez parte do elenco de Zorra Total

O ator canoinhense Jefferson 
Schroeder volta a emplacar um 
trabalho de peso na TV Globo. 
Depois do sucesso da paródia do 
programa The Voice Brasil dentro 
do Zorra Total, como o apresen-
tador Thiago Leifert, e de fazer 
parte do elenco de Minha Mãe 
é Uma Peça, uma das maiores 

bilheterias do ano passado nos 
cinemas brasileiros, Schroeder 
acaba de gravar uma participação 
na novela das 9, Amor à Vida.

Ele contracenou com Daniel-
le Winits e Bruno Dubeux, com 
quem dará vida a um casal gay que 
não vê a hora de ter um filho. Em 
cenas gravadas em uma praia ca-
rioca na manhã desta quarta-feira, 
15, o trio mostrou entrosamento. 
As cenas ainda não têm data para 
ir ao ar, mas isso deve ocorrer na 

próxima semana.

NOVELA
Depois de fugir para Angra com 
Fabrício e ser descoberta por Niko 
e Félix, sendo obrigada a devol-
ver o menino, a dermatologista 
Amarilys (Danielle Winits) anda 
desolada pelas ruas do balneário. 
Até que encontra Túlio (Jefferson 
Schroeder), um paciente, que está 
passeando com o companheiro 
Samuel (Bruno Dubeux).

O rapaz faz elogios à medica e 
diz que o parceiro vai marcar uma 
consulta com ela. Mas Amarylis 
conta que está revendo algumas 
coisas na vida e que não deve 
manter o consultório no hospital. 
“Mas vamos marcar um jantar 
com você. Você tem que dar umas 
dicas pra gente. É que eu e o Sa-
muel, a gente quer ter um filho 
por fertilização artificial. Acho que 
você pode dar umas dicas de como 
funciona o centro de fertilização lá 

no hospital”, acredita Túlio.
O rosto de Amarilys se ilu-

mina. “Com o maior prazer. Eu 
sei tudo sobre o centro de fertili-
zação. E tudo que vocês têm que 
fazer pra terem um bebê só de 
vocês!”, diz a médica, que marca 
uma consulta para eles com Laer-
te (Pierre Baitelli).

A partir daí, ela começa a agir 
da mesma forma que fez com 
Niko (Thiago Fragoso) e Eron 
(Marcello Antony).
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Comércio de Canoinhas 
teve queda de 11% nas 
vendas em 2013

No Estado, mesmo 
com vendas 
recordes de última 
hora, inflação e 
dólar em alta fazem 
varejo vender 2,1% 
a menos do que no 
mesmo período de 
2012

NATAL

Canoinhas

A conjuntura econômica, com 
alta da inflação e do dólar, fez o 
comércio varejista catarinense 
viver, em 2013, um dos piores 
natais dos últimos 10 anos. O 
volume de vendas em relação 
ao ano passado caiu 2,1%, con-
trariando as projeções de cres-
cimento de 2% da Federação 
das CDLs de Santa Catarina 
(FCDL SC).

Em Canoinhas, a situação 
foi pior. Houve um aumento de 
consultas no mês de novembro 
de 2013 para dezembro de 
2013 realizadas junto ao Ser-
viço de Proteção ao Crédito 
(SPC), que funciona como um 
termômetro das vendas.

Porém, na análise das con-
sultas realizadas em dezembro 
de 2012, se comparadas com as 

feitas em dezembro de 2013, 
houve queda de 11%.

Na opinião do empresário 
Sergio Medeiros, presidente 
da FCDL, o poder de compra 
foi corroído pela inflação, o que 
determinou o resultado ruim. 
“O consumidor está assusta-
do”, avaliou.

Segundo Medeiros, o mo-
nitoramento da FCDL mostrou 
que as vendas de eletrodo-
mésticos foram uma das mais 

atingidas. “As pessoas talvez 
esperavam pelas tradicionais 
liquidações pós-Natal, o que 
explicaria esta queda”, disse 
o empresário.

ÚLTIMA HORA
Os números do SPC mostra-
ram que a fama brasileira de 
deixar as compras para a última 
hora se justifica. Nos dois dias 
que antecederam o Natal, as 
consultas ao SPC no Estado 

superaram em 43% o mesmo 
período do ano passado. “É 
um aumento recorde, mas, 
ainda assim, insuficiente para 
reverter os números negativos 
que vínhamos observando dia-
riamente”, afirmou Medeiros.

INADIMPLÊNCIA
A boa notícia é que houve 
queda na inadimplência em 
Canoinhas em dezembro. En-
tre novembro e dezembro, 

o número de inadimplentes 
diminuiu 2,86%. “Sinal que 
a população está pagando em 
dia suas contas”, avalia a se-
cretária executiva da Câmara 
de Dirigentes Lojistas de Ca-
noinhas (CDL), Maria Isabel 
Munhoz Peixer.

Neste mesmo período, 
17,89% das pessoas que esta-
vam no cadastro negativo, qui-
taram suas contas e retiraram 
os nomes do SPC.

EDINEI WASSOASKI/JMAIS

Movimento no centro de Canoinhas na antevéspera do Natal
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MAQUIAGEM DEFINITIVA

Micropigmentação 
prioriza efeito natural

Especialista alerta 
sobre a importância 
de usar protetor 
solar e evitar cremes 
com ácidos na 
região pigmentada

Fábio Rodrigues
Canoinhas

saúde

A maquiagem definitiva, tam-
bém chamada de micropigmen-
tação dérmica, é ideal para a 
mulher que deseja acordar bo-
nita todos os dias, sem precisar 
ficar horas na frente do espelho 
se maquiando. Além disso, 
segundo a micropigmentadora, 
Vilma Hupalo, o procedimento 
também é indicado para quem 
quer corrigir falhas e cicatrizes 
no rosto.

Entre os procedimentos 
mais solicitados estão a maquia-
gem para delinear os olhos, o 
preenchimento e a correção das 
sobrancelhas. “A maquiagem de-
finitiva realça a beleza e facilita o 
make do dia a dia. A técnica con-
siste na aplicação de pigmentos 
inorgânicos e hipoalérgicos, que 
favorecem a beleza dos traços e 
contornos femininos da face”, 
diz Vilma. Esse tipo de procedi-
mento, segundo ela, serve para 
maquiar a boca e o contorno dos 
olhos, que substitui o lápis de 
olho e o delineador.

A maquiagem definitiva 
também vem sendo aplicada 
para corrigir calvície, estrias, 
cicatrizes, auréolas de seios e 
até mesmo o efeito rosado nas 
maçãs do rosto – o blush – já é 
feito com maquiagem definitiva. 
Com alguns cuidados, a maquia-
gem pode durar até dois anos. 
“É importante usar protetor 
solar e evitar cremes com ácidos 
na região pigmentada”, alerta a 
especialista.

MAIS TEMPO
A micropigmentadora conta que 
a técnica mais procurada ainda é 
a maquiagem definitiva para so-
brancelhas, com desenhos pelo 
por pelo, até que a sobrancelha 
ideal para cada tipo de rosto 
fique pronta. “Muitas mulheres 
procuram essa técnica porque 
querem modificar o desenho 

da sobrancelha por meio do 
visagismo [imagem pessoal que 
revela as qualidades interiores, 
de acordo as características físi-
cas e os princípios da linguagem 
visual]”, destaca Vilma.

O procedimento fio a fio para 
correção de sobrancelhas consis-
te em agulhas e pigmentos para a 
realização do preenchimento no 
local. O profissional desenha fios 
finíssimos em tamanhos, cores e 
formas seguindo a linha natural 
da cliente, criando um efeito 
tridimensional nas sobrancelhas. 
O resultado é natural e não causa 
hematomas, sendo praticamente 
indolor. “As mulheres que se 
interessam em fazer a técnica 
devem entender melhor sobre 
o assunto e procurar locais es-

pecializados e confiáveis para 
fazer a maquiagem, evitando 
um resultado insatisfatório”, 
recomenda Vilma.

FIO A FIO 3D
A técnica de micropigmentação 
fio a fio prioriza o efeito natural 
e a longevidade da sobrancelha. 
Conforme o profissional desenha 
novos pelos, a sobrancelha vai se 
ajustando ao formato do rosto. 
Como a técnica não é permanen-
te, em alguns casos, as pessoas 
voltam a ter seus pelos de volta 
devido à renovação das células, 
que leva, em média, dois anos 
para acontecer.

Vilma comenta que, ape-
sar de o procedimento incluir 
agulhas, não há necessidade 

de anestesia injetável. “Apenas 
uma pomada anestésica no local. 
Durante o tratamento é possível 
sentir alguns formigamentos 
passageiros, mas não podemos 
denominar esse pequeno des-
conforto como dor”, diz.

Em clinicas sérias e espe-
cializadas, a micropigmentação 
não muda de cor porque o uso 
do pigmento é feito para isso, 
não mais com pigmentos de 
tatuagem. “Isso faz com que a 
micropigmentação não altere de 
cor, mas que saia por completo 
depois de dois anos, em média”, 
comenta Vilma. Por isso, é pre-
ciso retocar anualmente.

A maquiagem definitiva 
pode ser feita por qualquer 
pessoa que deseja corrigir ou 

melhorar o contorno do rosto, 
o aspecto das sobrancelhas 
ou delinear os olhos, corrigir 
calvície, auréola de seios ou 
camuflar estrias. No entanto, o 
procedimento não é indicado a 
pessoas alérgicas a pigmentos e 
anestésicos ou pessoas em es-
tado debilitado de saúde. O uso 
de maquiagem sobre a região, 
antes da cicatrização completa, é 
contra-indicado, já que a pele fica 
sensível aos agentes externos. 
Segundo Vilma, isso leva, em 
média, 7 dias.

A técnica também pode ser 
feita ao redor dos olhos, como 
uma sombra ou delineador, ao 
redor ou preenchimento total 
da boca e também para demarcar 
melhor as sobrancelhas.

A micropigmentação fio a fio 
3D deixa o paciente com uma 
aparência mais natural

O procedimento dói

A micropigmentação fio a fio 3D 
é permanente

Há pessoas que não podem se 
submeter a essa técnica

A Maquiagem Definitiva muda 
de cor

Somente pessoas com peles claras 
podem fazer a maquiagem defini-
tiva

A técnica pode ser usada para 
aumentar os lábios e delinear os 
olhos

Maquiagem definitiva oferece 
riscos à saúde

Pode fazer maquiagem depois da 
sessão

Arte CN

VERDADES E MITOS

Após algum tempo é necessário 
retoque
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saúde
MÉDICOS

Secretaria de Saúde rebate 
afirmações de Sindicato

Na semana passada, Simesc encaminhou nota desfavorável à contratação de médicos em Canoinhas e região

Fábio Rodrigues
Canoinhas

APAE

A Apae Amor Perfeito, de Irineópolis, está 
concluindo a reforma de quatro banheiros, 
pintura e melhorias em sua estrutura. Nessa 
semana, as obras já entraram em fase de con-

clusão. De acordo com a diretora da Instituição, Elizete 
Braz de Oliveira Stasiak, o recurso utilizado para as 
reformas é resultado das vendas de produtos adquiridos 
por meio de doação da Receita Federal. O projeto para a 
reforma foi feito voluntariamente pela engenheira civil 
Daiane Caroline Wagner, que na manhã de terça-feira, 
14, fez uma visita à Apae em conjunto com a diretora 
para acompanhar a finalização das reformas.

Na semana passada, o CN publi-
cou uma nota do Sindicato dos 
Médicos do Estado de Santa 
Catarina (Simesc) sobre a contra-
tação de médicos em Canoinhas e 
região, na página 18. A Secretaria 
Municipal de Saúde encaminhou, 
nesta semana, um documento 
afirmando contratar profissionais 
com comprometimento em ofere-
cer os serviços.

De acordo com a nota, “os 
médicos funcionários da prefei-
tura, os que trabalham no sobre-
aviso de especialidades médicas, 
maternidade e que prestam servi-
ços através do Cisamurc, em sua 
maioria são profissionais que re-
sidem em Canoinhas, dedicados, 
cumpridores de suas funções e 
realizam um excelente serviço 

à comunidade, não podendo ser 
caracterizados como ‘qualquer 
um’ pelo próprio sindicato.”

O Sindicato também ques-
tionou a forma de contratação. 
“Em 2008, o Simesc denunciou 
ao Ministério Público Estadual e 
ao Tribunal de Contas do Estado 
a prefeitura de Canoinhas por 
causa da contratação irregular 
de médicos”, dizia o documento 
publicado na semana passada.

Porém, a Secretaria de Saúde 
afirma que as formas de contrata-
ção são legais e respaldadas pelo 
Tribunal de Contas do Estado 
de Santa Catarina. “Vários mu-
nicípios do país que realizaram 
concurso público para a contra-
tação de médicos para atuar em 
serviços de urgência e emergên-
cia tiveram inúmeros problemas. 
Um deles foi a falta de inscritos 
para o número de vagas disponí-
veis.” Outra situação considerada 

grave é a dificuldade de fechar as 
escalas de trabalho dos serviços 
de urgência e emergência so-
mente com médicos concursados, 
fragilizando os atendimentos e 
resultando no fechamento de 
Prontos Atendimentos no país. 
Segundo a Secretaria, os serviços 
terceirizados têm explícito em 
seus contratos a remuneração 

por hora trabalhada, assegurando 
a presença do médico na unidade.

Porém, para o Simesc, a ter-
ceirização na assistência à saúde 
coloca em risco a integridade 
física da população. “Até falsos 
médicos foram contratados”, 
lembra o Sindicato. A Secretaria 
de Saúde reforça que toda a res-
ponsabilidade do caso dos falsos 

médicos é da empresa Med Kos 
e que a prefeitura já tomou as 
providências cabíveis. A Secreta-
ria ainda solicitou ao Delegado do 
Conselho Regional de Medicina 
(CRM) da região a intensificação 
da fiscalização no Pronto Atendi-
mento Municipal, para evitar este 
tipo de problema.

                         EMPRESA                                        RESPONSÁVEL                                             ESPECIALIDADE

Empresa Prontamente Clínica

Psiquiátrica S/S Ltda.                         Daniel Bittencourt de Medeiros                           Psiquiatria

Clínica Médica HJ Ltda.                                 Hans Hyperides Jacobi                 Atendimento Médico-Psiquiátrico       
                                                                                                                                                                                                     - Hospitalar

Hospital Santa Cruz de Canoinhas                Andrei Leite de Moraes                       Sobreaviso de Neurocirurgia

Hospital Santa Cruz de Canoinhas                     Clínica Cirúrgica                                  Sobreaviso de Especialidades
                                   Marcos Cesar Sussenbach / Juliano Brasil / Desidério Victor Martinez Franco
                                                                                                  Ortopedia
                                                 Marcelo Gallotti / Adriano de Aguiar / Marcelo Sussenbach
                                                                                             Anestesiologia
                                                 Ricardo Dreveck / Sandra Sarmiento Taverna /   Marcio Treml
                                                                                              Clínica Médica
                                                                  Clercio Odir Treml /  Odair José Camargo
                                                                                                   Pediatria

Carlos Gustavo Werner Baggio / Luiz Henrique Ferraresi / Maria Cristiane Viertel Burigo
Georgea Pereira deSouza / Viviana Schnaider Zanolla      

Hospital Santa Cruz de Canoinhas               Suria El-Kouba Gomes                         Plantão Presencial Ginecologia e      
                                                                                          Saulo Pinto Sabatini                                                                  Obstetrícia
                                 Haroldo Ferreira Filho / Tercia Consuelo de Oliveira Telles / Marcio Muniz Peralta
                                                                    Edson Flávio Colla / Danielle da Rocha Carraro 

Arte CN

SERVIÇOS MÉDICOS TERCEIRIZADOS
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CLASSIFICADOS GRÁTIS

Inscrições 
para IBGE são 
prorrogadas

PROCESSO SELETIVO

empregos

VAGAS 
FEMININAS:

- ATENDENTE DE FARMÁCIA 
com experiência
- AUXILIAR ADMINISTRATIVO 
com experiência
- AUXILIAR FISCAL com experi-
ência
- BALCONISTA com experiência 
- COZINHEIRA com experiência 
- CUIDADORA DE IDOSO para 
os finais de semana
- EMPREGADA DOMESTICA 
com experiência
- 3 EMPREGADAS DOMESTICA 
para meio período
- SERVIÇOS GERAIS com expe-
riência
- SECRETARIA com experiência 
em área administrativa
- VENDEDORA com experiência
                                                  
     Vagas disponíveis na Job Center 
Recursos Humanos, rua Major Viei-
ra, 837, centro, próximo do ginásio 

da AABB. Fone: 3622-5645. FAÇA 
SEU ANÚNCIO PELO SITE: 

 www.agenciajobcenter.com.br

VAGAS  
MASCULINAS:

- ALMOXARIFE com experi-
ência  para trabalhar em Três 
Barras
- ATENDENTE com experiência
- AUXILIAR DE ELETRICISTA 
vagas em Joinville, Itapoá, 
Sumaré, Correia Pinto, Salário 
R$ 1070,00
- AUXILIAR DE ESCRITÓRIO 
com curso de AutoCAD
- AUXILIAR DE MECÂNICO 
não é necessário experiência
- BALCONISTA com experiência
- ELETRICISTA DE MANUTEN-
ÇÃO vagas em Joinville, Itapoá, 
Sumaré, Correia Pinto, Salário 
R$ 1490,00
- MECÂNICO MÁQUINAS PE-
SADAS com experiência
- MECÂNICO DE SUSPENSÃO 
com experiência para Major 
Vieira
- VENDEDOR EXTERNO com 
experiência

VAGAS PARA 
AMBOS OS SEXOS:

- COORDENADOR PEDAGÓGICO 
COM EXPERIÊNCIA
- FARMACÊUTICO PARA TRABA-
LHAR EM MAFRA COM EXPERI-
ÊNCIA
- PROFESSOR DE ESPANHOL 
COM EXPERIÊNCIA
- PROFESSOR DE INGLÊS COM 
EXPERIÊNCIA

Vagas disponíveis na Job Center 
Recursos Humanos, rua Major Vieira, 

837, centro, próximo do ginásio da 
AABB. Fone: 3622-5645. FAÇA SEU 

ANÚNCIO

 PELO SITE: 
 www.agenciajobcenter.com.br

Fábio Rodrigues
Canoinhas

Canoinhas tem 12 vagas para a função de Agente de Pesquisas e 
Mapeamento

CONTRATA OS SEGUIN-
TES 

PROFISSIONAIS:

ENGENHEIRA QUÍMICA 
TRAINEE (Feminino)

ENGENHEIRO
 MECÂNICO TRAINEE 

(Masculino)

REQUISITOS:
- Formação Superior na 

área;
- Disponibilidade de horá-

rios;

-DESENHISTA CADISTA

REQUISITOS:
- Experiência comprovada 

na função.

BENEFÍCIOS:
Experiência mínima de 2 

anos em AutoCad;
Conhecimento do softwa-

re Autodesk Inventor;
Conhecimento civil indus-

trial;
Conhecimento de mecâ-

nica;
Ambos os sexos.

SALÁRIO COMPATÍVEL 
COM A FUNÇÃO

Interessados enviar currícu-
lo para: herica.withoeft@

mili.com.br, ou comparecer 
na empresa para preencher 

a Ficha Cadastral.

EMPRESA CONTRATA 
FUNCIONÁRIOS  

“AUXILIAR DE PRODUÇÃO”
Salário mensal: R$950,00

Vale alimentação: R$75,00 Mensal
Contato da empresa: 3621-4300

PROCURO EMPREGO DE 
ACOMPANHANTE MASCULINO

Muitos anos de experiência.
Fone: 9607-3617, falar c/ Andrei.

PRECISA-SE DE MECÂNICO 
DE AUTOMÓVEIS

Com experiência - 2 vagas
Fone: 3624-0744 falar c/ Lori

Paga-se ótimo salário

PROCURO EMPREGO DE DIARISTA
Meio período, com referência. Fone: 

9123-5506, falar c/ Iraci

O Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística (IBGE) está 
com inscrições abertas para o 
Processo Seletivo de contratação 
temporária. Em todo o país são 
7.825 vagas, sendo 7.600 para a 
função de Agente de Pesquisas 
e Mapeamento, para atuar em 
546 municípios; 27 vagas para a 
função de Analista Censitário de 
Geoprocessamento, para atuar 
no Rio de Janeiro; 180 vagas para 
Agente de Pesquisas por Telefo-
ne, para atuar no Rio de Janeiro; 
e 18 vagas para Supervisor de 
Pesquisas, também com atuação 
no Rio de Janeiro.

Os salários variam entre R$ 
765 e R$ 4 mil, com carga horária 
de 30 e 40 horas semanais.

Para Canoinhas, são 12 vagas 
para o cargo de Agente de Pesqui-
sa e Mapeamento, sendo um de-
las para pessoa com deficiência.

As inscrições podem ser fei-
tas até segunda-feira, 20, exclu-
sivamente pelo site da Fundação 
Cesgranrio (www.cesgranrio.
org.br). No ato da inscrição, o 
candidato deve manifestar sua 
opção de função e município, 
turno ou área de conhecimento, 
conforme o caso, onde deseja tra-

balhar, ficando vinculado à função 
e ao município, turno ou área de 
conhecimento, conforme o caso, 
durante toda a participação no 
Processo Seletivo Simplificado, 
inclusive quanto à realização das 
provas.

A taxa de inscrição é de R$ 
19 para o cargo de Agente de 
Pesquisas por Telefone (ensino 
médio), R$ 25 para a Agente de 
Pesquisas e Mapeamento (ensino 
médio) e R$ 80 para as funções 
de Analista Censitário de Geo-
processamento e Supervisor de 
Pesquisas (ensino superior).

A prova objetiva para Agente 
de Pesdquisas e Mapeamento 
acontece no dia 23 de março, em 
Canoinhas, das 13h às 17h.

INSCRIÇÕES: até 20 de 

janeiro

DATA DA PROVA: 23 de 

março

GABARITOS: 24 de março

TOTAL DE VAGAS: 7.825

SALÁRIOS: de R$ 765 a R$ 

4 mil

Arte CN

PROCESSO SELETIVO IBGE

CONTRATA OS SEGUIN-
TES 

PROFISSIONAIS:

PEDREIROS / CARPIN-
TEIROS / SERVENTES

REQUISITOS:
- Experiência comprovada 

na função

BENEFÍCIOS:
- Alimentação;
- Transporte;

- Cesta Básica;
- Seguro de vida em gru-

po;
- Previdência Privada;
- Assistência Médica;

- Assistência Odontoló-
gica;

- Convênios com: farmá-
cias, clínicas, laborató-

rios.

SALÁRIO COMPATÍVEL 
COM A FUNÇÃO

Interessados enviar currícu-
lo para: herica.withoeft@

mili.com.br, ou comparecer 
na empresa para preencher 

a Ficha Cadastral.
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Polícia Civil de Papanduva 
prende 7 acusados de tentativa 

PRISÕES

Papanduva

Os presos foram autuados em flagrante e colocados à disposição da Justiça Criminal

Primas morrem
afogadas no rio

IGUAÇU

As duas brincavam no rio durante a tarde de sexta-feira

São Mateus do Sul

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Na manhã deste domingo, 12, 
a Polícia Civil, por meio da De-
legacia de Papanduva, prendeu 
sete pessoas pelos crimes de 
tentativa de homicídio, disparo 
de arma de fogo e porte ilegal 
de arma, na localidade de Lagoa 
Seca, interior do município. 

Os autores foram presos, após 
denúncia de que um morador da 
área rural de Papanduva havia 
sido vítima de disparos de arma 
de fogo.

 Após diligências, os poli-
ciais abordaram os suspeitos e 
encontraram um revólver cali-
bre 38 com numeração suprimi-
da e três cartuchos deflagrados.

Os presos foram autuados 

em flagrante e colocados à dis-
posição da Justiça Criminal. São 
eles Marciano Pires da Mota, de 
22 anos; Renato Kmiecik Gros-
sl, de 25 anos; Tiago Rodrigues, 
de 25 anos; Claudinei Ribeiro, 
de 25 anos; Jéssica Aparecida 
Cachoroski, de 19 anos; Maria 
Solange Dias, de 20 anos; e 
Nelson Vieira dos Santos, de 
30 anos. Autores de disparos foram presos após denúncia

O corpo da adolescente Eduar-
da Santos, 12 anos, foi encon-
trado na manhã de domingo, 
12, nas águas do rio Iguaçu, 
em São Mateus do Sul. Ela 
era prima de Maíra das Graças 
Matoso Santos, que foi encon-
trada morta no rio Iguaçu por 
volta das 20 horas desta sexta-
-feira, 10.

Segundo testemunhas, as 
duas primas estavam brin-
cando no rio durante a tarde, 
quando às 17 horas de sexta 
escutaram gritos de socorro. 
Foi então que o Corpo de Bom-
beiros foi acionado.

Quando os bombeiros che-

OFICINA

Telhado desaba 
Na noite deste domingo, 12, o teto do prédio onde funciona a 
Mecânica Nelson, no Campo d’Água Verde, em Canoinhas, de-
sabou. Não houve vítimas. Os bombeiros foram chamados. Eles 
fizeram uma inspeção no local depois de pedir para a Celesc 
que desligasse o fornecimento de energia. A Casan também 
cortou o fornecimento de água. O proprietário compareceu 
no local logo em seguida.

MARIA DA PENHA

Mulheres são agredidas 
À tarde, na rua Projetada, no Campo d’Água Verde, um homem 
de 24 anos agrediu sua esposa, de 34 anos. Ele foi preso em 
flagrante e conduzido à Delegacia da Comarca de Canoinhas 
pelo crime de agressão contra mulher conforme prevê a Lei 
Maria da Penha. Já à noite, na Vila Zugman, um homem de 24 
anos agrediu sua esposa de 19 anos. Ele também foi preso e 
encaminhado à Delegacia.

garam no local as roupas das 
adolescentes foram encontra-
das às margens do rio. Ainda de 
acordo com populares, Maíra 
morava próximo ao Iguaçu.

 O corpo da jovem de 14 

anos foi encontrado na região 
da Usina Velha, nas proximida-
des da Fazenda Maria Izabel, 
em São Mateus do Sul. Já o de 
sua prima, Eduarda, foi encon-
trado pouco adiante.

Corpo de Eduarda só foi encontrado no domingo

ABORDAGEM

Policiais cumprem 
mandado de Prisão 
Na noite de sexta-feira, 10, na rua Saulo de Carvalho, no 
bairro Jardim Esperança, policiais abordaram o piloto de 
uma Yamaha 125 Factor, placa MLU-6985, de Canoinhas. 
Ao realizar a identificação do passageiro, um homem com 
27 anos de idade, a guarnição constatou que ele tinha 
mandado de prisão em aberto. O homem foi preso e 
conduzido à Delegacia e, de lá, encaminhado ao Presídio.

BAFÔMETRO

Condutor estava 
embriagado 
Na noite de sábado, 11, policiais em patrulhamento pela 
rua Adolfo Bading, no Campo d’Água Verde, abordaram um 
veículo VW Gol, placas AGK-9010, tendo como condutor 
um homem com 35 anos de idade. Ao identificar o con-
dutor, os policiais constataram que ele apresentava visíveis 
sinais de embriaguez. O teste do bafômetro comprovou a 
embriaguez. O homem foi encaminhado à Delegacia.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



CANOINHAS, 17 DE JANEIRO DE 2014 CORREIO DO NORTE 17CANOINHAS, 17 DE JANEIRO DE 201416 17
especial

Melhoria da ENERGIA ELÉTRICA depende 
de INVESTIMENTO DO CONSUMIDOR

APAGÃO NO PLANALTO NORTE

O presidente da Celesc, Cle-
verson Siewert se pronunciou 
na quarta-feira, 15, sobre as 
sucessivas quedas de energia 
na região. No mesmo dia, ele 
recebeu uma comitiva formada 
por nove prefeitos da Associa-
ção dos Municípios do Planalto 
Norte (Amplanorte) e prome-
teu agilizar os investimentos. 
Segundo Siewert, 20% de tudo 
o que a estatal pretende inves-
tir neste ano serão no Planalto 
Norte.

Coincidentemente no mes-
mo dia, a Celesc recebeu a 
licença ambiental da Fatma para 
dar início às obras de constru-
ção da Subestação Papanduva, 
beneficiando os municípios de 
Papanduva, Santa Terezinha, 
Major Vieira e Itaiópolis. A Ce-
lesc aguardava apenas a emis-
são do documento para iniciar 
os trabalhos. As obras começam 
na próxima segunda-feira, 20, 
com prazo de implementação 
de oito meses. Neste mês, tam-
bém foi retomada a execução da 
obra da linha de transmissão 
de 138 kV entre os municípios 
de Canoinhas e Papanduva, 
suspensa desde fevereiro de 
2013 por questões ambientais. 
Os investimentos totais nesse 
conjunto de obras somam R$ 
30 milhões. Ainda conforme 
anúncio de Siewert, a estatal 
promete entregar, até o final de 
2015, uma segunda subestação 
em Canoinhas. Tratativas para 
comprar um terreno na locali-
dade de Rio d’Areia do Meio já 
foram iniciadas, segundo o ge-
rente local da Celesc, Osvaldo 

Canoinhas DIVULGAÇÃO

Romanovski.
A nova subestação de 34,5 

kV entre os municípios de 
Canoinhas e Irineópolis visa 
atender aos municípios de Iri-
neópolis, Bela Vista do Toldo e 
Porto União. A meta da Celesc 
é concluir o projeto, adquirir o 
terreno, lançar o processo de 
licitação e assinar o contrato 
ainda no primeiro trimestre de 
2014. A estimativa para con-
clusão da obra é de seis meses 
após a assinatura do contrato, 
com investimento aproximado 
de R$ 6 milhões.

O andamento destas obras 
será atualizado em reunião mar-
cada para o próximo dia 23, às 
9h30, na Câmara de Canoinhas.

Siewert reconheceu que o 
serviço tem sido inadequado. “O 
serviço não está sendo da forma 

como imaginávamos. A Celesc 
sabe, reconhece o problema e 
já tem a solução encaminhada”, 
garantiu.

O problema maior da região 
é que a transmissão de energia a 
partir de Mafra é feito por rede 
monofásica, enquanto que os 
equipamentos utilizados pelos 
consumidores evoluíram e já 
exigem uma rede trifásica. Para 
essa mudança, no entanto, argu-
menta Siewert, é preciso dividir 
os custos com os consumidores. 
“No interior, onde antigamente 
as pessoas tinham uma gela-
deira, um rádio e o chuveiro, 
hoje têm estruturas muito mais 
robustas. Isso exige a troca de 
uma rede monofásica para uma 
rede trifásica. Pela regra da 
Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel), se exige que 

o cliente tenha participação 
financeira. A Celesc, que é a 
distribuidora, tem de pagar de 
30 a 40 por cento e o cliente 
arca com o restante, o que in-
viabiliza essa troca. Então, esse 
é um problema que nós vamos 
viver em alguns momentos, no 
interior, sobremaneira, onde 
existem redes monofásicas”, 
explica.

HISTÓRICO
Há mais de 30 anos, o Planal-
to Norte sofre com a falta de 
estrutura no fornecimento de 
energia elétrica. Na última 
década, apagões se tornaram 
frequentes e causam prejuízos 
aos municípios de Canoinhas, 
Irineópolis, Bela Vista do Tol-
do, Major Vieira, Papanduva e 
Itaiópolis. 

FÁBIO RODRIGUES

Presidente da Celesc, 
Cleverson Siewert, anuncia 
construção de uma segunda 
subestação em Canoinhas 
e diz que, para melhorar, 
consumidor tem de ajudar a 
bancar custo

PROBLEMAS
Em uma iniciativa inédita na 
região, o prefeito de Papandu-
va, Dario Schicovski, decretou 
Situação de Emergência Ener-
gética em todo o território do 
Município de Papanduva na 
sexta-feira, 10.

O documento elenca os 
diversos fatores que levaram à 
decisão extrema.

Quedas diárias de energia 
elétrica levaram um grupo de 
empresários papanduvenses 
a formar uma comissão que 
pretende pressionar a Celesc a 
resolver o problema. A primeira 
reunião do grupo aconteceu na 
quinta-feira, 9, mesmo dia em 
que Schicovski, se reuniu com 
o presidente da Celesc, Clever-
son Siewert, em Florianópolis.

Segundo moradores, desde 
o dia 20 de dezembro, as quedas 
de energia são constantes. Nes-
te dia, faltou energia por cinco 
horas. No dia seguinte, por seis 
horas. Já no dia 23 de dezembro, 
por três horas. O ano começou 
com novas quedas de energia. 
No dia 2 de janeiro foram mais 
cinco horas sem energia.

Problema maior enfrentam 
os fumicultores, que estão em 
época de secagem do fumo. A 
maioria tem estufas elétricas.

O Hospital São Sebastião 
não tem gerador e, por isso, já 
teve de transferir pacientes por 
falta de energia.

A Celesc reafirmou que 
está em projeto a melhoria 
da rede de energia elétrica na 
região, mas a solução definitiva 
só deve ocorrer dentro de seis 
a oito meses.

Prefeito de papanduva, Dario Schicovski, se reuniu com o presidente da celesc, 
Cleverson Siewert, na quinta-feira, 9

AVICULTOR PERDE 32 MIL AVES
OSCILAÇÃO Prejuízo estimado é de R$ 

200 mil; energia caiu às 3h40 
e só normalizou às 8 horas

Na madrugada de sábado, 11, o 
avicultor Moacir Bail, 44 anos, 
teve mais de R$ 200 mil em pre-
juízos com a queda e oscilação da 
energia no Salto d’Água Verde, 
em Canoinhas. Mais da metade da 
criação de aves morreu pela falta 
de ventilação em dois aviários.

Segundo ele, a energia elétri-
ca caiu às 3h40 e só normalizou às 
8 horas. Durante esse período, a 
eletricidade sofria oscilações, o 
que resultou no bloqueio do ge-
rador de energia dos aviários. “É 
tudo automático. Com a oscilação, 
o gerador bloqueou e não ligou”, 
conta.

Os aviários são com paredes 
fechadas, com um vão de 15 me-
tros na entrada, por onde entra 
o ar que é distribuído por um 
exaustor. Bail diz que, às 5 horas, 
a luz piscou cerca de dez vezes. 
“O gerador não ligava, a energia 
não voltava e o pessoal da Celesc 
não atendia às chamadas.” O re-
sultado: a ventilação nos aviários 
parou. “Foi fatal. A gente lutando, 
mas não tinha o que fazer”, diz.

O gerador de energia começa 
a trabalhar automaticamente após 
11 segundos sem energia da rede. 
Quando a energia retorna, em cin-
co segundos o gerador reconhece 
o abastecimento da rede e desliga. 
A oscilação ficou registrada no 
painel do aviário, de acordo com 
o avicultor.

Fábio Rodrigues 
Canoinhas

As aves que estavam mais à 
frente sobreviveram. No entanto, 
32 mil aves morreram, das 60 mil 
que a família mantinha.

Cada aviário já havia consu-
mido 100 mil quilos de ração, que 
custa em torno de R$ 0,80 o quilo. 
Além disso, Bail soma ao prejuízo 
a taxa de eletricidade e o óleo 
diesel para o gerador nas quedas 
de energia. “Estava sendo um 
bom negócio, mas foi um prejuízo 
muito grande de uma vez só. Se 
não puder cobrar de alguém, não 
sei nem o que fazer. Desanima”, 
desabafa o avicultor, que vende 
os frangos para a empresa Tyson 
Foods, de Itaiópolis, há um ano. 
“A energia elétrica é tão cara e a 
gente não vê melhora alguma no 
serviço.”

INCÊNDIO EM ESTUFAS
Em meio à polêmica sobre as su-
cessivas quedas de energia elétri-
ca na região, o agricultor Osvaldo 
Paiter foi uma das vítimas a sofrer 
consequências diretas do apagão.

Na manhã de segunda-feira, 
13, a sua estufa de fumo elétri-
ca de 42 metros quadrados, na 
localidade de Colônia Liticoski, 
no distrito de São Pascoal, em 
Irineópolis, com uma tonelada 
de fumo estocado, incendiou de-
pois de ficar mais de cinco horas 
sem energia elétrica. Segundo 
o proprietário, a falta de energia 
provocou o superaquecimento 
da estufa por falta de ventilação, 
provocando o incêndio.

Os bombeiros de Canoinhas 
foram até o local, mas pouco pude-
ram fazer. A perda foi total.

Na tarde do mesmo dia, o agri-
cultor Orlando Chimboski perdeu 
sua estufa de fumo, desta vez em 
Canoinhas, na localidade de Rio 
d’Areia de Baixo. A estufa, medin-
do 33 m² continha pelo menos 800 
quilos de fumo. Ainda 15 metros 
do telhado de um galpão anexo à 
estufa queimaram com o incêndio.

Os bombeiros usaram mais de 
3 mil litros de água para conter as 
chamas que provocaram a destrui-
ção da estufa.

Mais recente, na madrugada 
de ontem, 16, a terceira estufa de 
fumo, em menos de uma semana, 
foi destruída pelo fogo na região.

Desta vez, o incêndio acon-
teceu em Rio d’Areia de Cima, 
interior de Canoinhas.

Segundo o proprietário da 
estufa, Mateus Chostak, o fogo 
começou por volta das 2h e des-
truiu a estufa com 1,2 mil quilos 
de fumo. Quando os bombeiros 
chegaram ao local, Chostak já 
havia controlado o fogo, evitando 
que as chamas atingissem um 

barracão ao lado.
A estufa de 50 m², no entan-

to, foi totalmente destruída. Os 
bombeiros gastaram cerca de 2 mil 
litros de água no rescaldo.

PROTESTO
Cerca de 150 agricultores de 
Canoinhas e região se reuniram 
às 7h30 de segunda-feira, 13, em 
frente à Igreja Matriz Cristo Rei, 
em Canoinhas. Eles protestaram 
contra as constantes quedas de 
energia na região, que têm deixa-
do prejuízos incalculáveis.

Depois, às 9 horas, o protesto 
se concentrou em frente à Celesc, 
onde os agricultores cobraram 
posicionamento da estatal.

Segundo o coordenador do 
Sindicato da Agricultura Fami-
liar (Sintraf), Osvaldo Bail, os 
agricultores estão cansados de 
promessas e querem uma solução 
imediata, sob risco de perder toda 
sua produção.

O vereador de Canoinhas, 
João Grein (PT), também parti-
cipou do protesto. Ele explicou 
que a luta não tem bandeira par-
tidária, mas que é uma questão a 

ser debatida e cobrada por toda a 
população. “É um descaso com a 
região. Somos o maior produtor 
de fumo do Estado e ainda assim 
não temos um serviço [de ener-
gia elétrica] de qualidade”, diz. 
Os agricultores elaboraram um 
documento com as reivindicações 
e se reuniram com o gerente da 
Celesc em Canoinhas, Oswaldo 
Romanovski, para que os pedidos 
chegassem à sede da empresa, 
em Florianópolis. O gerente local 
da estatal reafirmou os investi-
mentos na região e assumiu o 
compromisso de encaminhar o 
documento.

A situação precária se espalha 
pela região. Em Mafra, tanto na 
quinta-feira, 9, quanto na sexta-
-feira, 10, faltou energia três vezes 
até ao meio-dia. “Isso tem acabado 
com a paciência de muita gente 
sem voz. Empresários perden-
do seus maquinários elétricos, 
produtores perdendo a qualida-
de das folhas de fumo e tantos 
outros segmentos estão tendo 
perdas com as inúmeras quedas 
de energia”, desabafa o vereador 
de Itaiópolis, Alcides Nieckarz.

Cerca 150 pessoas participaram do manifesto em frente à Celesc de Canoinhas
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O desemprego do empregador
*CASTO JOSÉ PEREIRA

Enganam-se totalmente 
aqueles que imaginam que 
ao empresário só interessa 

o lucro, o dinheiro.
Ninguém se organiza empre-

sarialmente pensando apenas no 
resultado do lucros & perdas no 
final do ano. Há razões maiores que 
motivam muitos a organizar uma 
empresa. Pelo menos a maioria dos 
empresários que conheço, se orgu-
lham mais em dizer dos empregos 
que geram, das famílias que direta 
e indiretamente são sustentadas e 
progridem social e economicamen-
te trabalhando em sua organização.

Há empresários tão entusias-
mados com o seu negócio e com 
o seu pessoal que chegam a dizer 
que a sua família é a sua empresa. 
Como também há esposas e filhos 
que, enciumados, reclamam: ele só 
quer saber da firma.

O empresário é realmente uma 
pessoa especial, muito rara. Não 
disponho de estatísticas, mas ima-
gino que apenas uma em cada mil 
pessoas tem jeito para os negócios.

A escolha do seu ramo de ati-
vidades nasce, quase sempre, das 
influências e heranças familiares 
que recebe, das disponibilidades 
de matérias-primas e mão-de-obra 
treinada ou fácil de preparar, numa 
determinada região. Não é por aca-
so que certos lugares acabam co-
nhecidos como a Capital da Louça, 
do Calçado, do Café, da Erva-mate 
e por aí afora.

Há uma lógica no aprovei-
tamento do potencial natural de 
cada lugar.

Mas, como vão passando, como 
está a saúde do nosso empresário?

Como está o ânimo e o entu-
siasmo do nosso empregador?

Sem exagerado pessimismo, 
nosso empresário está por um fio, 
esquálido, transparente, magrinho. 
Não tem mais o que dar de si. Já 
lhe sugaram tudo. Devagarinho, 
sem que sentisse através dos juros 
elevadíssimos e impostos diretos e 
embulidos, que não são percebidos, 
mas existem, o empresário foi se 
descapitalizando, vendo diminuir 
o seu faturamento, o seu lucro e 
aumentadas as despesas.

Ele, empregador, é o que mais 
trabalha, o que menos dorme, o que 
mais se angustia com as mudanças 
de rumo e as incertezas e oscila-
ções da economia e do mercado. 
Sem relógio-ponto, sem direito às 
horas extras trabalhadas, férias, 
fundo de garantia, abonos e inde-
nizações, ele na verdade só tem 
obrigações e deveres.

Essa realidade se evidencia 
ainda mais, fica definitivamente 
clara quando algum ex-empregado 
o aciona na Justiça do Trabalho.

Ele, empregador, cheio de von-
tade, de ideias, de entusiasmo com 
o que está fazendo, com o que está 
produzindo, com os empregos que 
gera, com os impostos que arreca-
da, na Justiça do Trabalho recebe 
um balde d’água fria em seu ânimo, 
sendo tratado como se culpado 
fosse. Seu crime? Organizar uma 
empresa e gerar empregos!

Na Justiça do Trabalho, homo-
logação não significa homologação.

Vejam a discrepância:
Pessoas de maioridade, alfa-

betizadas, reúnem-se no sindicato 
que representa o empregado. De 
um lado o trabalhador, do outro o 
empregador, ambos assistidos por 
duas testemunhas e com a supervi-
são administrativa de experientes 
funcionários do ilibado sindicato.

Acertam tudo e fazem um acor-
do de rescisão de trabalho.

O empregado concorda em 
receber o que lhe é devido pelo em-
pregador e assinam os documentos 
que fazem parte do processo res-
cisório.

Dias, meses ou anos depois, 
ingressa na Justiça reclamando os 
seus “direitos”.

Parece brincadeira, mas não é!
Na Justiça do Trabalho o que 

conta é a palavra do empregado e 
não os documentos e a palavra do 
empregador. Por que a homologa-
ção no sindicato não tem efeito de 
sentença?

Outro questionamento a ser 
feito: a que público-alvo é endere-
çada a Campanha da Fraternidade 
da CNBB?

a) Ao governo, para que con-
trate ainda mais quando se sabe 
que o “empreguismo” tem sido a 
marca registrada da desordem da 
administração pública? b) Ou às 
empresas e aos empresários?

Desprotegidos, empobrecidos, 
descapitalizados pelo permitido 
“saque” dos juros altos e dos im-
postos sem medida, eles não têm 
como conseguir mais gente. Ao 
contrário a contra-gosto, estão se 
vendo obrigados a dispensar até os 
seus melhores funcionários.

O governo, em duas oportu-
nidades e de formas diferentes, 
defendeu e incentivou a suicida 
manutenção dos juros altíssimos; 
primeiro para evitar o aumento 
do consumo, o qual, segundo a 
sua “ilusória ótica” determinaria 
a volta da inflação e, depois, para 
atrair dinheiro externo.

Em cinco anos de moeda está-

ARTIGO

vel, porém, permitindo e incenti-
vando a manutenção dos juros nas 
alturas e aumentando e criando 
novos impostos, o governo assistiu 
indiferente, sem tomar nenhuma 
providência, o patrimônio de mui-
tas empresas que heroicamente 
persistiam em produzir, passar às 
mãos dos bancos emprestadores, 
estes sim, sempre protegidos e 
aquinhoados.

Hoje, empobrecidos, desmo-
tivados, inseguros, malvistos, 
inadimplentes, os empresários 
brasileiros precisam ser mágicos 
para desenvolverem um negócio 
tão espetacular, tão lucrativo, 
capaz de gerar resultados que 
paguem os juros extratosféricos 
que livremente são cobrados, os 
impostos que em quantidade sem 
limites ficam a cada dia mais altos: 
um negócio que dê margem para 
pagar também a energia elétrica 
que não consomem.

Essa é outra injusta arbitrarie-
dade chamada fator-de-demanda 
que é praticada contra os empresá-
rios, os quais, não porque queiram, 
são forçados às vezes, a reduzir a 
sua produção e, lógico, o consumo 
de eletricidade, tendo, porém, que 
continuar pagando até os KWB 
que não usam: e que encontrem 
também condições para de forma 
cristã atender o apelo da CNBB 
empregando mais gente.

Quem tiver consciência das 

responsabilidades, riscos e in-
justiças a que está sujeito, não 
se estabelece jamais com uma 
empresa neste país. A relação 
custo-benefício para o empregador 
é íntima.

Na verdade, hoje, a maioria dos 
empregadores se transformou em 
empregados. Sem carteira assina-
da, trabalham para os bancos, para 
o governo e, muitas vezes, única e 
exclusivamente para manter a folha 
de pagamento dos seus próprios 
funcionários.

Como então criar um clima de 
apoio à solidária e nobre campanha 
de combate ao desemprego da 
CNBB?

Acho que prioritariamente 
devemos nos esforçar para salvar 
e proteger o empregador. Sem ele 
não haverá nem empregos e nem 
empregados.

Vamos pensar seriamente 
nisso?

Nota do autor
Dedico este artigo como minha 
homenagem póstuma a Wilmar 
Friedrich, um dos maiores em-
preendedores-empregadores que 
Canoinhas conheceu. Ele foi, por 
muitos anos, diretor-presidente 
da Esquadrias Santa Cruz S/A, em-
presa fundada por seu pai, Sr. Otto 
Friedrich, foi diretor da Plásticos 
Santa Cruz, fundador e presidente 
da do Frigorífico Canoinhas S/A 

(Fricasa), por muitos anos foi pre-
sidente da Associação Comercial e 
Industrial de Canoinhas. Seguindo 
o exemplo do seu pai, sempre 
esteve ao lado, apoiando e incenti-
vando iniciativas religiosas, sociais 
e culturais como a construção de 
escolas, igrejas, clubes, etc. Por 
último, administrava a sua empresa 
Icofrisa.

Durante a sua vida, através de 
incontáveis iniciativas, empregou 
milhares de pessoas. Ele foi o im-
portante empreendedor que levou 
Canoinhas a despertar para outros 
potenciais além da madeira e da 
erva-mate, matérias-primas que 
sempre se constituíram na base da 
economia da região.

Morreu em 20 de janeiro de 
1998, num hospital próximo a 
Curitiba. “Causa mortis”: trabalho 
demais. Ao chegar de madrugada, 
sozinho, ao hospital com “algum 
problema”, certamente foi con-
fundido com um operário e, talvez 
por isso, tenham demorado tanto 
a acudi-lo.

Wilmar Friedrich foi um incan-
sável batalhador, foi um guerreiro, 
um gigante em defesa da sua terra 
e da sua gente.

Wilmar foi um dos maiores tra-
balhadores que conheci. Para mim, 
ele sempre será lembrado como o 
operário dos operários!

*Casto José Pereira
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Obras de ampliação iniciaram 
nesta semana 

CEI NOSSA SENHORA APARECIDA 

Com Assessoria
Irineópolis

Creche atenderá cerca 200 crianças de 0 a 6 anos; são mais de 1.250 metros 
quadrados construídos

ABANDONO DE EMPREGO

A empresa OSNI OSOSWISKI, ca-
dastrado no CEI 367000109087, 
situada na rua Paraná na cidade 
de Irineópolis/SC, avisa IRINEU 
MARTINS, portador da Carteira 
Profissional nº 6852 série 30-
SC, para comparecer em seu 
escritório no prazo de 48 horas, 
para regularizar sua situação tra-
balhista. O não comparecimento 
implicará na rescisão de contrato 
de trabalho, de acordo com o 
Artigo 482 CLT, por abandono 
de serviço.

Teve início nessa semana a 
obra de ampliação do Centro 
de Educação Infantil Nossa 
Senhora Aparecida, que fica 
ao lado do prédio da prefeitura 
de Irineópolis. Desde junho de 
2013, a Secretaria da Educação 
se empenha na elaboração do 
projeto. A definição da primeira 
parte da obra, uma estrutura no 
valor de mais de R$ 500 mil, de 
recursos próprios da Secretaria 
de Educação, está sendo feita 
por uma empresa de Taió, ven-
cedora da licitação. A empresa 
tem o prazo de 120 dias para 

a entrega da primeira parte da 
obra. A previsão de finalização 
da ampliação da creche é até o 
final de 2014.  De acordo com a 
secretária de Educação, Lilian 
Eliane Batschauer Ferreira, está 
prevista para o próximo mês a 
licitação da segunda etapa da 
obra. “A creche atenderá cerca 
200 crianças de 0 a 6 anos. São 
mais de 1.250 metros quadrados 
construídos. Trata-se do  dobro 
da construção existente hoje”, 
explica. Segundo a secretária, 
outras conquistas na área da edu-
cação serão realidade em 2014.

MELHORIAS
No ano passado foram adquiri-

dos 580 conjuntos escolares. São novas 
carteiras escolares e novas mesas para 
professores do Núcleo Escolar Adolfo 
Konder, Núcleo Educacional Guilherme 
Bossow, Centro de Educação Infantil 
Nossa Senhora Aparecida, Escolas de Vila 
Nova do Timbó, Poço Preto, Serra dos 
Gonçalves e Serra Grande. Além disso, a 
aquisição de quatro ônibus escolares pelo 
Programa Caminhos na Escola, impres-
soras, computadores e notebooks para 
as escolas da rede municipal de ensino.
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Ifsc tem vagas 
para curso de 
Agroecologia

ENSINO

Canoinhas

Como viabilizar 
o solo fértil

*JOSÉ ALFREDO DA FONSECA

É incontestável a necessidade 
do solo fértil. A discussão que 
se estabelece atualmente é 

muito mais conceitual e de como 
operacionalizar o manejo para 
a obtenção de solos capazes de 
suportar níveis razoáveis de pro-
dutividade. Qual a forma, qual o 
insumo, qual a periodicidade, como 
fazer, entre outras, são as pergun-
tas a responder. Mas é preciso ter 
o solo fértil.
O que há de fundamental a con-
siderar é que há, de certa forma, 
abundância de possibilidades para 
a obtenção da fertilidade do solo. 
Pode-se optar pelo uso intensivo de 
insumos sintéticos como se pode 
também usar insumos naturais. 
Podem-se usar adubos pronta-
mente solúveis com aplicações 
mais constantes ou usar adubos de 
baixa solubilidade com aplicações 
mais espaçadas. Pode-se aplicar os 
corretivos tradicionais da acidez do 
solo como se pode aplicar correti-
vos alternativos gerados como resí-
duos nas indústrias locais. Enfim, os 
insumos existem. O que falta ainda, 
em alguns casos, são ajustes na tec-
nologia de uso visando o objetivo 
desejado. No entanto, tem-se, de 
fato, oportunidades importantes.
Uma abordagem inicial nos indica 
alguns grupos de insumos com suas 
especificidades: 
1- Os insumos tradicionais, calcá-
rios agrícolas e adubos, já de amplo 
uso. Nesse caso, existem necessi-
dades apenas de aperfeiçoamento 
do manejo das correções e aduba-
ções; 2 – Corretivos e fertilizantes 
oriundos de indústrias regionais 
como produto residual. Nesse caso, 
alguns dos produtos já possuem 
registro e estudos de pesquisa no 
âmbito regional que dão suporte 

ao seu uso. 
3 – Melhoradores e/ou condiciona-
dores de solo de amplo efeito em 
forma de pós de rochas. Produtos, 
em princípio, sem restrições ao 
uso e com trabalhos de pesquisa 
em andamento no Planalto Norte 
Catarinense; e
4 – Fertilizantes orgânicos em for-
ma de dejetos de animais, ou em 
forma de biomassa vegetal, produ-
to da fotossíntese. Esses já são de 
uso comum havendo, entretanto, 
necessidade de manejo adequado 
quando se tratar do uso de dejetos 
de animais. 
É claro, pensar que a administração 
(manejo) de todas essas possibi-
lidades é a grande mudança que 
pode se estabelecer. É o que de 
novo há. Diversidade de caminhos 
para se chegar ao mesmo destino, 
e o melhor, a possibilidade de in-
teração dos insumos para cumprir 
o objetivo.
Num momento de sobras líquidas 
estreitas nas atividades agrícolas é 
salutar podermos contar com toda 
essa diversidade de oportunidades 
para o melhoramento da fertilidade 
do solo, sobretudo aquelas que 
consideram o caráter regional do 
insumo. Tal caráter interfere em ou-
tras variáveis envolvidas no desen-
volvimento regional, quais sejam: 
ambiente, economia e apropriação 
de riqueza. Todas as possibilida-
des acima arroladas precisam ser 
viáveis também nesses quesitos, a 
fim de que se obtenha o solo fértil, 
é verdade, mas também o desejado 
desenvolvimento duradouro e justo 
para toda a sociedade.

*José Alfredo da Fonseca
Pesquisador – Epagri/Estação 

Experimental de Canoinhas
fonseca@epagri.sc.gov.br

campo & lavoura
Esta coluna é de responsabilidade
da Epagri - Estação Experimental 

de Canoinhas

EQUIPAMENTOS

As associações Novo Horizonte, Nova Esperança, Bem Vindo Entre Amigos 
e Unidos pelo Mesmo Ideal receberam grades aradoras com controle remo-
to de 16 discos na terça-feira, 14. Os equipamentos foram entregues pelo 

prefeito Israel Kiem e pelo secretário municipal de Agricultura, Maurício Aristides 
Sobczak. As grades aradoras foram adquiridas pelo Estado por aproximadamente R$ 
25 mil cada uma e repassadas às associações por cessão de uso com o prazo de cinco 
anos. Os equipamentos vão auxiliar, principalmente, os pequenos agricultores que 
plantam tabaco, milho ou têm pastagens e precisam das grades para preparar a terra.

São sete vagas remanescentes disponíveis. Inscrições vão até terça-feira, 22

Terminam na próxima semana, 
na terça-feira, 22, as inscrições 
para 299 vagas remanescentes em 
cursos técnicos concomitantes e 
subsequentes do Instituto Federal 
de Santa Catarina (IFSC) em 11 
câmpus. No Câmpus Canoinhas, 
estão disponíveis sete vagas para 
o curso técnico concomitante 
em Agroecologia. As aulas já 
começam no primeiro semestre 
de 2014 e a seleção é por análise 
socioeconômica.

As inscrições devem ser 

feitas no site www.ingresso.ifsc.
edu.br. Para os candidatos que 
não possuem acesso à Internet, 
há computadores disponíveis para 
inscrição em todos os câmpus do 
IFSC (veja os endereços no edital). 
Em caso de dúvidas, o candidato 
pode entrar em contato com o 
Departamento de Ingresso do 
IFSC pelo telefone 0800 722 0250. 
A ligação é gratuita.

Não há taxa de inscrição. Caso 
seja selecionado, o candidato pode 
- após fazer a matrícula - solicitar 
um auxílio financeiro que ajudará o 
aluno a se manter no IFSC, desde 

que comprove situação de carência 
econômica e atenda os requisitos 
do edital de assistência estudantil.

As vagas remanescentes dis-
poníveis são para os cursos técni-
cos concomitantes e subsequen-
tes. Nos cursos concomitantes, o 
aluno faz o curso técnico no IFSC 
ao mesmo tempo em que faz o 
Ensino Médio em outra escola. Já 
nos cursos técnicos subsequentes, 
o aluno deve ter o Ensino Médio 
completo, pois só faz o curso téc-
nico no IFSC. Para ver todas as 
vagas disponíveis, acesse www.
ingresso.ifsc.edu.br.
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Procon pode 
multar escolas por 
listas irregulares

MATERIAIS ESCOLARES

A intenção é não cobrar dos pais e alunos o que a escola tem como 
dever oferecer

Fábio Rodrigues 
Canoinhas

HENRIQUE PIZZATO - Consultor de Empresas

consultor
minuto

A INFLUÊNCIA DA MARCA

O seu negócio está utilizando a marca adequadamente 
para obter o melhor resultado? No início de uma 
criação de um produto novo, a marca pode ser o 

grande determinante para o sucesso. Da mesma forma, 
pode ser aplicado para um serviço, como uma loja. A loja 
que vende os produtos está prestando um serviço de apre-
sentação do produto, atendendo as suas necessidades e 
para isso cobra um valor para administrar todo o processo. 
Portanto, a forma, a cor, os desenhos, o sentido que a sua 
marca tem deve ser capaz de atrair ou não a quem observa 
e tenta descobrir o que remete aquela imagem. 

A força de uma marca é transmitida desde muito cedo. 
Quando crianças, algumas das primeiras palavras podem 
ser o nome de uma marca. Com alguns dados de estatísti-
ca, é comprovado que a família tem uma influência direta 
sobre a marca do produto que os pais consomem, chegando 
a 36% em média dos filhos manterem a marca comprada 
pelos pais.

O convívio social dos jovens acaba colocando a utili-
zação das marcas como uma posição de status entre uma 
marca e outra e, com isso, desenvolve o senso de relacio-
namento entre pessoas que adquirem uma determinada 
marca, formando verdadeiros grupos segmentados de 
formadores de opinião.

Recomendo sempre estudar e analisar com muita 
cautela qual a forma, o design do significado de sua marca 
ou nome de seu produto. Já encontrei muitos produtos de 
excelente utilidade, porém, não tiveram sucesso ou já nas-
ceram mortos pela falta de atenção na criação da identidade 
do produto, ou seja, o real valor da marca.

Além da marca representar o produto ou serviço em 
si, existe um valor que pode ser calculado para valorizar a 
utilização desta identidade no mercado. Tem como benefício 
a quem detém a propriedade o sucesso garantido, portanto, 
mais um bom motivo para registrar a sua marca antes que 
alguém descubra que ela pode valer algum dinheiro.

Um exemplo de valorização de marca é a Google, que 
há seis anos detinha 89% do mercado, com U$21 bilhões 
de faturamento. A marca foi avaliada em U$ 86 bilhões, 
isto segunda a Brandz Top 100, em 2008. Imagine quais 
seriam os valores atuais.

Caso necessite de alguma ajuda para melhorar suas cam-
panhas e vender mais, entre em contato que poderei ajudá-

-lo. atendimento@houzen.com.br.

Os dois primeiros meses do 
ano são separados pelas famí-
lias para as compras de ma-
teriais escolares. As listas já 
foram entregues e alguns pais 
já saíram às lojas.

Porém, os pais podem ficar 
mais atentos ao que está sendo 
pedido: alguns materiais po-
dem não ser obrigatórios por 
serem de responsabilidade das 
escolas. Isso porque a lei nú-
mero 12.886/2013, sancionada 
pela presidente Dilma Rousseff 
em 27 de novembro do ano 
passado, proíbe a exigência de 
itens de uso coletivo, como ma-
teriais de escritório ou limpeza.

De acordo com a coordena-
dora do Procon de Canoinhas, 
Emanuelli Miranda Pangratz, 
a norma se entende a todas as 
escolas, tanto privadas como 
públicas. “Mas as escolas públi-
cas não podem pedir mesmo. É 

responsabilidade do Município 
ou do Estado”, explica.

Segundo ela, as listas de-
vem contemplar apenas os 
materiais que serão usados 
pelos alunos durante o ano. “A 
lista de materiais pode ter tudo 
o que for de uso individual, não 
de uso coletivo.” A intenção, 
de acordo com Emanuelli, é 
não cobrar dos pais e alunos o 
que a escola tem como dever 
oferecer. As escolas são vistas 
como prestadoras de serviço e, 
por isso, precisam ter o mínimo 
de condições para prestar esse 
serviço.

Casos no Estado foram 
divulgados pela RBSTV na 
semana passada. Listas tinham 
itens como papel higiênico, 
pincéis para quadro branco, 
álcool e copos descartáveis. 
Conforme a diretora do Procon 
de Santa Catarina, Elizabete 
Luiza Fernandes, as escolas 
particulares não podem cobrar 
direto dos pais esses produtos, 
mas incluí-los na planilha de 

custos apresentada aos pais na 
matrícula.

Emanuelli ainda afirma 
que as quantidades dos itens 
pedidos não estão especificados 
na lei, a exemplo das folhas de 
papel sulfite. Porém, ela acredi-
ta que os pais possam entender 
que 100 folhas é o número má-
ximo que os alunos podem usar 
durante o ano. “Tem casos no 
Estado de escolas que pediam 
500 folhas. Isso é o que um 
escritório usa. Um aluno nunca 
vai usar tudo isso em um ano na 
escola”, diz.

Em Canoinhas, a coorde-
nadora conta que não houve 
reclamações acerca das listas 
de materiais, mas não descarta 
a possibilidade. “Pode ser que, 
agora, com os pais mais cientes 
e amparados pela lei, surjam 
casos no município.”

Caso os produtos vetados 
pela lei apareçam nas listas, o 
Procon estabelece multa de R$ 
400 a R$ 6 milhões, de acordo 
com o faturamento da escola.
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COMUNICADO
Publicação de classificados será aceita 
somente até às 18 horas de terça-feira. 

Torpedo
PROCURO CASAMENTO
Sou viúvo aposentado, 62 anos, procuro 
mulher solteira ou viúva de 30 a 60 anos. As 
interessadas devem escrever para Ronaldo na 
rua Antonio Grosskopf nº 329, Canoinhas.

Animais

Casa de alvenaria com 135,00 m2 
e terreno com 1.088,50 m2. Rua 
Estrada Dona Francisca – Alto das 
Palmeiras. Valor: R$ 215.000,00.

Casa mista com aproximadamente 
120,00 m2 e terreno com 417,55 m2. 
Rua Fauri de Lima – Campo de Lima. 
Valor: R$ 180.000,00.

Casa de alvenaria com 270,00 m2 e 
terreno com 600,00 m2. Rua Alfredo 
Bach – Tricolin. Valor: R$ 690.000,00.

Casa de alvenaria com aproxi-
madamente 185,00 m2 e terreno 
com 520,00 m2. Rua Joaquim de 
Paula Vieira – Boa Vista. Valor: RS 
250.000,00.

Casa mista com aproximadamente 
114,00 m2 e terreno com 600,00 
m2. Rua Alfredo Sapucaia – Indus-
trial I. Valor: R$ 120.000,00.

Terreno urbano excelente imóvel 
comercial na área central da cida-
de com 330,00 m2. Rua Coronel 
Albuquerque – Centro. Valor: R$ 
330.000,00.

Área rural com 47.439,71 m2 con-
tendo uma casa com 130,00 m2, 
paiol, granja para 15.000.00 aves, 
deposito e tanque. Localizado na 
localidade de Colônia Ruthes – 
Major Vieira. Valor: R$ 350.000,00.

OFERTAS DA SEMANA:

Casas - Venda

Terrenos

Apartamentos - Venda

Aluguéis

Serviços

Imóveis Comerciais
ALTO DAS PALMEIRAS
Terreno com 1020m², de esquina, na rua 
Adão Tyska, próximo à Arep. Fone: 9252-2116 
ou 9931-6146, falar com Beth.

CENTRO - CANOINHAS
Rua Frei Menandro Kamps. Valor: R$ 140 mil. 
Fone: 9204-7295 ou 9204-8438.

CASA DE MADEIRA DE IMBUIA
Medindo 84m², sendo 3 quartos, sala, cozi-
nha, banheiro e garagem grande. Com uma 
casinha de alvenaria para comércio. Terreno 
medindo 465,68m². Valor: R$ 55 mil. Fone: 41 
3032-1021 ou 41 9630-9525.

TUPPERWARE
Ligue para 3622-7012 e fale com Domicella 
Brehmer. “Doutorzinho”, só o legítimo. Rua 
Benjamin Constant, 249.

CAMPO D’ÁGUA VERDE
Casa de alvenaria com 123m², terreno com 
675m², com 3 quartos, sala de estar, sala de jantar, 
cozinha, lavanderia, 2 banheiros, garagem para até 
2 carros, na rua Waldomiro Olsen, 1526. Valor: R$ 
200 mil. Fone: 9614-8114, falar c/ Rafael.

TERRENO RURAL
Próprio para reflorestamento a 10km do centro 
de Canoinhas, medindo 66.550m², com mata na-
tiva, área pronta para agricultura, luz, água, total-
mente documentado. Valor: R$ 150 mil, aceita-se 
proposta. Fone: 3622-0188, falar com João.

KIT NET
Rua Bernardo Olsen, 681. Fone: 3624-0358, 
falar c/ Dorilda.

APARTAMENTO PROX HOSPITAL
Com 2 quartos sendo uma suíte, sala TV, sala 
estar, cozinha, banheiro, sacada, lavanderia, 
garagem fechada, churrasqueira, ótimo acaba-
mento, teto em gesso, portão automatizado R$ 
780,00. Fone:  47-3624-2763 ou  8407-4724.

SÍTIO EM MARCÍLIO DIAS
A 6km do Centro, com  3 alqueires com casa 
mista de 180m², com barracão para festa de 
270m², 2 tanques, quiosque com churrasquei-
ra, área para plantio, nascente, todo cercado. 
Fone: 3627-2223 / 9955-5111 ou 9136-3039.

Diversos

ARROIO FUNDO
Terreno a 4 Km do Centro de Bela Vista, todo 
cercado, plano, com mangueira próprio para 
gado, contendo erva-mate, água, com 35 mil 
pés de eucaliptos de 5 anos. Fone: 3622-7724.

PRÓXIMO AO SUPERMERCADO BOM DIA - 
CENTRO
Na rua Getúlio Vargas, com 70m², 2 quartos e 
mais dependências, semi-mobiliado, 4º andar 
com garagem. Fone: 9956-5080.

VENDO CONSÓRCIO DE IMÓVEL
Grupo em andamento. 
Fone: 9638-5615, com Edson.

APARTAMENTO IMOBILIADO NO CENTRO
Fone: 3622-2515, Agro Moreira.

ANTÔNIO OLINTO-PR
Vende-se chácara 3/4 de chão, fechada com 
água dentro, com luz. Fone: 3623-4042.

SÃO CRISTÓVÃO
Casa de alvenaria com 100m², com 5 quartos, 
sala, cozinha, garagem e lavanderia. Terreno 
com 1000m² e outra casa com 70m². Fone: 
3623-4042.

CENTRO DE CANOINHAS/SC
Casa Geminada. Ótima localização, com 
2 quartos, sala de TV, cozinha america-
na, churrasqueira, lavanderia externa, 1 
banheiro, 1 garagem, Aprox. 67m². Móveis: 
Sofá, Armários na cozinha e sala, Cama de 
casal com colchão, Persianas, Mesa com 
6 cadeiras, Rack TV.  Eletrodomésticos: 
Microondas, Fogão 6 bocas, Geladeira frost 
free, Ferro de passar, DVD, Som, Máquina de 
lavar roupas 10kg. Fone: (47) 3627-2609 ou 
(47) 9621-0669.

CENTRO DE CANOINHAS/SC
Casa Geminada. Ótima Localização, com 2 
quartos, Sala de TV, cozinha americana, lavan-
deria externa, 1 banheiro, 1 garagem, Aprox. 
55m². Móveis: Sofá, Armários na cozinha, Cuba 
inox, Persianas, Mesa com 6 cadeiras, Rack TV. 
Eletrodomésticos: Microondas, Fogão 4 bocas, 
Ferro de passar. Fone: (47) 3627-2609 ou (47) 
9621-0669.

CAMPO D’ÁGUA VERDE
Terreno com 430m², na rua Alfredo Paul. 
Valor: R$ 70. Fone: 3624-0104.

ARRENDA-SE SUPER PONTO LIBERADO PELA 
CELESC E CASAN
Por mandato judicial para Athos A. Scholze o 
qual arrenda a empresa fundada em janeiro de 
1951 por Waudemar Scholze, a primeira sorve-
teria de Canoinhas, bar, café expresso, sorvetes, 
lanches e refeições. Calçadão da rua Vidal Ra-
mos, 813, ao lado do Hotel Scholze (não serve 
refeições). Informações, mapa, instalações pelo 
e-mail side-inellabiotecnologia@hotmail.com. 
Fone: 9242-7295, falar c/ Athos.

ALTO DAS PALMEIRAS
Terreno com 5.954,33m², próximo a BR- 280, 
com casa de alvenaria com 100m² ou troca-se 
por casa ou terreno de menor valor ou venda 
parcial. Valor a combinar. Fone: 9996-7909.

VENDE-SE LOJA DE COLCHÕES
Em pleno faturamento, aceita-se carro no 
negócio. Fone: 8416-3157.

ALUGO SALA COMERCIAL
Sala com 80m², no Campo d’Água Verde, rua Feris 
Couri, 915. Fone: 3624-0104, falar c/ José Maia.

VENDE-SE LOJA PRONTA PARA FUNCIONAR
Com móveis, araras, balcão, vitrine, pratelei-
ras, roupas, brinquedos e acessórios. Tudo em 
excelente estado de conservação. Por apenas 
R$ 10 mil à vista. Fone: 9910-4323.

APARTAMENTO EM JOINVILLE
Com 2 quartos, sala, cozinha, banheiro, lavan-
deria, sacada com churrasqueira e uma vaga, 
de garagem, 6º com elevador. Excelente local 
para morar, próximo de tudo, há 15 minutos 
do centro. Valor de ocasião R$ 115 mil à vista, 
aceito carro no negócio até R$ 20 mil. Fone: 
47-9645-0031, falar c/ Izaias.

CAMPO D’ÁGUA VERDE
Casa de alvenaria com 160m², com laje, 3 
salas, 3 quartos, cozinha, área de serviço, 
despensa, 2 banheiros sendo 1 com hidro, 
garagem, janelas com grade. Rua Alfredo Paul, 
2370, próximo ao Colégio Júlia Zaniolo. Fone: 
9136-6931 ou 9934-8938.

RIO PRETINHO
7 alqueires na BR-280, próximo a grutinha 
Nossa Senhora Aparecida. Fone: 9934-8938 ou 
9136-6931.

VENDE-SE LANCHONETE COMPLETA
Valor: R$ 10 mil ou aluguel de R$ 350. Fone: 
9675-6898 ou 3622-3156 falar c/ Meri.

CLASSIFICADOS

CAMPO DA ÁGUA VERDE 
Terreno de esquina, medindo 243,75 m², na rua 
Theodoro Humenhuk com Carlos Wagner, escritu-
rado, murado. Valor: R$ 60 mil. Fone: 3622-3910 / 
9621-0275 ou 9167-2692, falar c/ Ronaldo.

LANCHONETE COMPLETA
Valor: R$ 10 mil, aluguel R$ 3,5 mil. Fone: 
3622-0728 ou 9675-6898.

PORTEIRO ELETRÔNICO
Novo, com telefone. Valor: R$ 350. Fone: 
9994-3078.

TORNO MECÂNICO DE BANCADA
Com 70mm entre pontas, em ótimo estado de 
conservação e esquadrejadeira para madeira, 
medindo 1,5m/3m com motor 2CV mono. 
Fone: 3624-1321, falar c/ Yvan.

JARDIM ESPERANÇA 
Casa nova de alvenaria, com 100m², com 
sala, lareira, 3 quartos, cozinha, lavanderia, 
garagem, totalmente murada, situada na rua 
Valmor Ivo Gallotti. Fone: 8869-6209, falar c/ 
Daniel Zorek.

CASA EM ITAPOÁ
Aproximadamente 30 m da praia Balneário Itamar. 
Com 3 quartos, sendo 1 suite, banheiro, churras-
queira com antena parabólica. Fone: 9959-9718.

BALCÃO REFRIGERADO GELOPAR
Valor: R$ 1,6 mil. Fone: 3622-0191, falar c/ 
Gerson.

3 MESAS REDONDAS PLÁSTICAS 
Valor: R$ 200. Fone: 3622-0191, falar c/ 
Gerson.

MADEIRA DE ARAUCÁRIA 
Para uma casa de aproximadamente 80m², 
telhas, ripas, vigotes, tábuas, forro, assoalho, 
portas e janelas, preço a combinar. Fone: 
9127-2585, falar c/ Ilario.

ÓTIMA CASA - BOA VISTA.
Com 2 quartos, acabamento de primeira e 
financiável pela programa “Minha Casa, minha 
Vida” da CAIXA. Valor a partir de R$ 105 mil. 
Fone: 9944-9674, 3622-7238 ou 9125-4645.

JARDIM ESPERANÇA 
Casa nova de alvenaria, com 100m², com 
sala, lareira, 3 quartos, cozinha, lavanderia, 
garagem, totalmente murada, situada na rua 
Valmor Ivo Gallotti. Fone: 8869-6209, falar c/ 
Daniel Zorek.

LINDOS SOBRADOS NO COND. RESIDENCIAL 
“JARDIM”  
Sobrados com 77m², com 2 quartos, sala, 
cozinha, banheiro, lavanderia e garagem. 
Localizados na rua Saulo de Carvalho (asfalto 
novo) Jardim Esperança! Ótimo acabamento, 
e financiáveis pela CAIXA! Fone: 9125-4645, 
9944-9674 ou 3622-7238.

1 BARRACA P/CAMPING
Marca Bertoni, mod. Itapoã (canadense), 
capacidade para 5 pessoas, semi nova. Valor: 
R$ 250.  Fones: 3622-0177 ou 9942-7377.

3 VACAS GERCI GIROLANDA
Fone: 3623-4022, falar c/ Dilma ou 8829-2437, 
falar c/ João.

VENDE-SE 90M² DE PISO DE MADEIRA
Fone: 9209-8886.

VILA NOVA - TRÊS BARRAS
Casa de alvenaria com laje, medindo  130m², 3 
quartos, sala, cozinha, 2 banheiros, lavanderia 
e churrasqueira. Localizado na rua Otávio 
Tabalipa, 564. Valor: R$ 150 mil. Fone: 3623-
1563.

CAMPO D’ÁGUA VERDE 
Casa nova com 70 m², na rua Fauri de Lima, 
fundos da farmácia Canoinhas, com 2 quartos , 
sala , cozinha, banheiro e lavanderia. Valor: R$ 
140 mil. fone: 8853-8455 ou 9902-9823. 

SERRITO
Terreno medindo 16.000,00 m². Fone: 9205-6169.

BEBÊ CONFORTO
Cor cinza, marca Galzerano. Fone: 3623-0811.

MÁQUINA DE FABRICAR TELA
Nova. Fone: 3622-0337 / 9105-7023 (VIVO) ou 
9741-6353 (TIM).

VENDO BICICLETAS USADAS
A partir de R$ 100, adulto. Fone: 8454-6824.

CORTE E PODA DE ÁRVORES
Roçadas, limpeza de caixas d’água. Fone: 
3622-3327, falar c/ Silvano ou 3622-5679, falar 
c/ Edson.

PRECISA-SE DE MECÂNICO DE AUTOMÓVEIS
Contato Mecânica Ferrari. Fone: 3624-0744, 
falar c/ Lori.

PROCURO EMPREGO DE COSTUREIRA
Com experiência de 7 anos. Fone: 3622-5745.

CANOINHAS
Terreno urbano, com área de 570, 71 m², 
situado na rua Francisco José Klahold. Valor: 
R$ 90 mil. Fone: 9988-0139.

EQUIPAMENTOS PARA PADARIA COMPLETA
Valor: R$ 28 mil, parte do pagamento pode ser 
carro. Fone: 9199-5790.

2 JANELAS DE FERRO
Valor: R$ 75 cada. Microondas, valor R$ 120. 
Parabólica, valor R$ 120. Cama e colchão, valor 
R$ 100. Capacete + conjunto de chuva, valor 
R$ 30. Guarda-roupa de solteiro, valor R$ 100. 
Fone: 8466-2390.

INDUSTRIAL I
Com 450m². Valor: R$ 20 mil. Fone: 8466-
2390.

VENDE-SE PROPRIEDADE 
Com 5.400,00 m², contendo casa em alvenaria 
de 122,00 m³, com  1 suíte, 2 quartos, sala, cozi-
nha, banheiro, área de serviço e ampla varanda, 
barracão com 450 m² e fundação (vigas baldra-
me) pronto para barracão de 800,00 m² de área 
total,  localizada na BR 280 a 15,3 km do trevo 
do parque de exposições, sentido porto união, 
na localidade de rio pretinho. obs: entrada de 
energia é trifásica. Fone:  47-3622-2040/9104-
5011, falar c/ Marcos V. Murara, corretor.

AULAS DE MÚSICA
Acordeon, violão, teclado, guitarra e contrabai-
xo. Fone: 9692-8256.

APARTAMENTO CENTRAL
Na rua Vidal Ramos localizada entre a Volkswa-
gen e a Toyota, com 189,00 m² de área, conten-
do 1 suíte, dois quartos, 1 bwc, sala de estar/sala 
de jantar, sala tv, cozinha ampla, sacada frontal 
e ampla varanda na lateral. Na parte térrea (fun-
dos), garagem com churrasqueira e banheiro, 
área de serviço e amplo terreno com casinha de 
boneca.  Valor R$ 1.800,00. Fone: 47 3622-2040 
ou 9104-5011, falar c/ Marcos Murara.

JARDIM ESPERANÇA 
Vendo Imóvel muito bem localizado em área 
nobre, vista privilegiada da cidade - com 
300m² na rua João Tomachultz, 1767, com 3 
dormitórios, sendo 2 suíte, sala de estar com 
lareira, sala de tv, sala de jantar, banheiro so-
cial, cozinha, área de serviço, despensa, ampla 
varanda com churrasqueira, escritório, lavabo, 
garagem coberta para 2 carros e descoberta 
para 3 carros, com mobília. Valor: R$ 400 mil. 
Fone: 8461-3075 ou 3622-7134.

SALA COMERCIAL CENTRAL 
Na (antiga farmácia dos SUS), na rua Vidal Ra-
mos localizada entre a Volkswagen e a Toyota, 
com 66,00 m² de área . Valor R$ 1.500,00. 
Fone: 47 3622-2040 ou 9104-5011, falar c/ 
Marcos Murara.

SALA COMERCIAL CENTRAL  
Na rua Vidal Ramos localizada entre a Volkswa-
gen e a Toyota, com 126,00 m² de área . Valor 
R$ 2.500,00. Fone: 47 3622-2040 ou 9104-5011, 
falar c/ Marcos Murara.

CENTRO DE CANOINHAS
Casa com 200m², com terreno com 810m², 
próxima ao Jardim do Mickey. Fone: 3622-0505 
ou 8857-6666, falar c/ Júnior.

TERRENO CENTRO - CANOINHAS
Com 500m², sendo 12,50m de frente por 40 
m de fundos. uma parte já murada, água já 
instalada e luz no padrão básico. Na rua Frei 
Menandro Kamps, 1645, próximo a creche 
Vinicius de Moraes a 50 metros do asfalto. 
Ótima localização. valor: R$ 140 mil, aceita-se 
carro. Fone: 9204-7295, falar c/ Antonio.

LOTE NO BOA VSITA - CANOINHAS
Próximo ao residencial Canoinhas. Valor: R$ 70 
mil. Fone: 8853-8455 ou 9902-9823.

APARTAMENTO - BALNEÁRIO CAMBORIÚ
Para temporada, próximo quadra do mar para 
6 pessoas. Fone: 8822-7002.

ALUGO SALA COMERCIAL EM 
BELA VISTA DO TOLDO 
Pequena, no centro ao lado da loja Schumann. 
Fone: 9655-9919.

CAMA ELÁSTICA GRANDE 4,00M E 01 
Piscina de Bolinhas. Valor: R$ 1,450 mil os 
dois. Fone: 3622 8549 ou 9115 4081.

TERRA PARA CONSTRUÇÃO CIVIL
Fone: 3622-4321.

FILHOTE DE PINSCHER
Macho, cor preto. Fone: 3622-3520 ou 9650-
5122.

ENCERADEIRA ARNO SEMI-NOVA
Valor: R$ 230. Fone: 3623-0291.

APARELHO DE SOLDA BIVOLT
Usado. Fone: 3622-0337 / 9105-7023 (VIVO) 
ou 9741-6353 (TIM).
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COMPRA-SE ENGATE DE CARRETA PARA 
FIESTA SEDAN. 
Pode ser novo ou usado. Fone: 3623-9022.

Publicação de classificados somente
até às 18 horas de terça-feira. 

Carros

Diversos

FUSCA ANO 85 MOTOR 1500
Fone: 9239-0857.

FORD KA  2011-2011 
Preto, novinho. Aceito carro 1.0 de 
menor valor. Fone: 8852-8040.

ONJUNTO CARRETA BARCO MARUJO
Com 5m, todo documentado. Motor 25 Hp 
Yamaha Evinrude, motor 8 Hp Evinrude e mo-
tor Honda 7,5 Hp.  Todos a toda prova. Fone: 
9996-5430, 8807-1270 ou 3622-4048. 

ASTRA HATCH GL ANO 2001
Cor branco, aceita-se troca por melhor valor 
ou moto. Fone: 3624-1033 / 9674-9381 ou 
8886-699.

Caminhões/Tratores

VOLKSWAGEN ANO 1985
Com baú 6.90, motor MWM. Valor a combinar. 
Fone: 3623-0026 ou 8903-1078, falar c/ Rodrigo.

CAMINHÃO MB ANO 1973 MODELO 2213
Não é traçado. Valor: R$ 40 mil. Fone: 9161-
4607.

CAMINHÃO LS 1935 ANO 93
Carreta guerra graneleira. Fone: 9617-4354, 
falar c/ Paulo.

CARRETA E BARCO
Com motor 15 hp, conjunto seminovo. Valor: 
R$ 7,7 mil. Fone: 8849-8013 ou 3622-2578, 
após as 18 horas.

SAVEIRO 1.6 MI ANO 97
Fone: 9105-5229 ou 8864-7018.

Motos
SUNDOW  WEB ANO 2011
Cor preta. Fone: 9195-7448, falar c/ Ilario.

PROCURA-SE CARRO FINANCIADO 
PARA ASSUMIR
Valor até R$ 450. Fone: 9181-7427.

SUNDOW HUNTER 
100 cc., ano 2009, com 9 mil km, por R$ 1,3 
mil. Fone: 8852-8040.

CB 300R ANO 2010
Cor preto, com apenas 9 mil km, chave reser-
va, partida elétrica, pneus novos, em ótimo 
estado. Valor: R$ 9,5 mil, não aceito troca. 
Fone: 3622-3867 ou 8866-1728.

FIAT UNO 2001
Economy, brando, com apenas 33 
mil Km, placa final 6, já emplacado, 
4  pneus novos, carro muito novo. 
Valor: R$ 17,5 mil à vista ou sem 
entrada em 48x de R$ 590. Fone: 
8407-4724.

PALIO ATTRACTIVE 1.4
Ano 2011, com ar condicionado, 
direção hidráulica, TE, com 4 mil 
Km, branco. Valor: R$ 25,9 mil. 
Fone: 3624-2288.

ASTRA ANO 99/2000
Cor prata, com dir. hidráulica, trava elétrica, vidro 
elétrico. Valor: R$ 12,5 mil. Fone: 9644-7020.

CORSA HATCH MAXX ANO 2008
Ar condicionado, direção hidr. vidros e travas 
eletr. Completíssimo. Valor: R$ 21 mil, aceito 
carro de menor valor. Fone: 8852-8040.

FORD KA ANO 2011 
Flex, cor preto, novinho de tudo. Fone: 9975-1799. 

CORSA SEDAN ANO 2000
Cor branco em ótimo estado, com alarme. 
Valor: R$ 16 mil. Fone: 9152-2506.

CAMINHÃO AGRALE
Com baú, motor MWM, 4 cilindros, 6 pneus 
novos, em ótimo estado. Fone: 3622-1337 ou 
9154-4166.

CG 125 ANO 2006
Valor: R$ 2,8 mil. Fone: 9672-6097.

YAMAHA FACTOR 125 ED ANO 2009
Cor vermelho, partida elétrica, freio a disco, 
rodas de liga leve. Valor: R$ 4 mil. Fone: (47) 
9166-4420, falar c/ Dilssana.

CELTA ANO 2005
Com CD player, auto falantes, alarme, pneus 
dianteiros novos, branco, 2 portas, inteiro 
revisado. Valor: R$ 14 mil. Fone: 9919-0301.

PRISMA 2010
Cor preto, alarme, trava, direção, hidráulica, 
chave reserva. Valor: R$ 21,9 mil. Fone: 8440-
4618 ou 9933-8054.

PALIO ANO 2003
4 portas, completo. Valor: R$ 4 mil e assumir 
33 parcelas de 480. Fone: 8440-4618, 9933-
8054 ou 9272-2696 (aceita-se troca).

COMPRO PNEUS ARO 13
Seminovos. Fone: 9137-0769.

TOYOTA HILLUX ANO 2002
Em perfeito estado, 2º dono, baixa km. Fone: 
3622-5887 ou 9966-7112.

ASTRA ANO 2000 1.8
Aceita-se troca de menor valor. Fone: 9674-
9381 ou 8886-6999.

GOL ANO 2007 MODELO G4
Cor vermelho, a toda prova com 72 mil km. 
Valor: R$ 16,9 ou sem entrada mais 48 x  R$ 
570. fone: 3624-2763 ou 8407-4724.

UNO EP ANO 1996
Vidro e trava elétrica, ar quente, limpador 
e desembaçador traseiro, carro muito bem 
cuidado. Valor Tabela R$ 7,8 e vendo por R$ 
6.500,00. Fone: 3624-2763 ou 8407-4724.

CAMINHONETE D20 ANO 85
Vende-se ou troca-se por automóvel de menos 
valor ou mesmo valor. Fone: 9672-6187 ou 
8836-0191.

CLASSIFICADOS

VOYAGE TREND 1.6 FLEX ANO 2009 
Cor vermelha, direção hidráulica, vidros e 
travas elétricas, alarme, com 40 mil km, toda a 
prova. Valor: R$ 24,9 mil. Fone: 47-8407-4724 
ou 8801-5615.

4 PNEUS ARO 15 / 1 PNEU ARO 16
Fone: 3622-0191 ou 8478-7134, falar c/ 
Gerson.

GOL BOLA I PLUS ANO 1996
Cor verde metálico, ótimo estado. Valor: R$ 8,6 
mil. Fone: 9755-3866.

PROCURO VEPICULOS FINANCIADOS
Para assumir prestações. Fone: 9181-7427.

CELTA ANO 2012 2 PORTAS
Cor preta, com 25km rodados, novo. Valor: R$ 
19,5 mil á vista. Fone: 9181-7427.

SANTANA QUANTUM 2.0 ANO 1994
em bom estado, pneus novos. Valor: R$ 6,5 
mil. Fone: 9181-7427.

RANGER ANO 2001
Motor gasolina e G.W.U.  Troca-se por Meriva 
ou Zafira. Fone: 9147-0709 ou 8424-2141, falar 
c/ Arildo.

GOL SPORT 2002 1.0
Direção hidráulica, desembaçador e limpador tra-
seiro, rodas de liga R14, farol de neblina, farol com 
máscara negra, 96 mil km rodados, todo original, 
super conservado. Valor: R$ 13 mil (abaixo da 
tabela FIPE). Aceito carros de maior e menor valor e 
motos. Fones: (47) 8821-7372 ou (47) 9112-9408.

LINEA HLX 1.8 DUALOGIC Ano 2011
Único dono, 78 mil km, assento de couro, 
emplacado. Todas as revisões e manutenções 
realizadas na concessionária FIAT. IMPECÁVEL. 
Valor R$ 42 mil. Fone: (47) 9971-1530 TIM; 
(47) 3043-1035, falar c/ Airton.

VAN ESCOLAR RENAULT MASTER ANO 2004
Com 16 lugares, cor branco, em ótimo estado. 
Fone: 3622-1242 ou 9985-0989, falar c/ Miguel 
Zorek.

STRADA ADVENTURE ANO 2013
Completa. Nova com 10 mil km. Fone: 9937-
4406 ou 3622-5971.

1 PNEU NOVO DIANTEIRO P/ BIS
Valor: R$ 70. Fone: 3622-5105 ou 99769151.

CARRETINHA AZUL PARA CARRO 
Medindo 1,80 x 1,10m. Valor: R$ 1,5 mil. Fone: 
3623-1563.

JOGO DE PNEUS ARO 16 (205/55)
Meia vida. Valor: R$ 700 ou estudo troca. 
Fone: 3622-5105 ou 9976-9151.

MÁQUINA DE COLAR PNEU
Nova, para borracharia. Valor: R$ 350. Fone: 
9994-3078.

SUZUKI 1100 ANO 96
Ótimo estado. Valor: R$ 17 mil. Fone: 9163-
5313 ou 3622-1040.

JOGO DE PNEUS ARO 16
Goodyear  205/55 (meia vida). Valor: R$ 700. 
Fone: 9976-9151 ou 3622-5105.

COMPRO VOLANTE DE FUSCA ANTIGO
Fone: 9976-9151 ou 3622-5105.

GOL ANO 94 1.6
Cor Verde. Valor a combinar, aceita-se troca 
por veiculo de maior valor. Fone: 8426-6079.

FIAT UNO WAY ANO 2009 
2 portas, com apenas 48 mil KM sem entrada 
48 x R$ 490,00 , oportunidade, tratar 47-3624-
2763 ou 8407-4724.

AUDI A3 1.6 ANO 2000
Fone: 9105-5229 ou 8864-7018.

MOTO 250 TWISTER ANO 2008
Cor amarelo. Valor: R$ 6 mil. Fone: 8426-6079.

JOGO DE RODAS COM PNEUS ARO 15 5 FUROS
Fone: 9105-5229 ou 8864-7018.

2 PNEUS ARO 14
Semi novos. Valor: R$ 250. Fone: 3622-0191, 
falar c/ Gerson.

5 PNEUS ARO 16 
Meia vida. Valor: R$ 500.Fone: 3622-0191, 
falar c/ Gerson.

BELINA ANO 87
Ótimo estado de conservação. Valor R$ 6 mil. 
Fone: 9252-1609 ou 9245-7966.

RENAULT CLIO SEDAN ANO 05/06, 1.0/16V 
Cor cinza escuro, expression, direção, vidros, 
alarme, ar, air bag´s. Valor na tabela FIPE R$ 
16.500,00, VENDO URGENTE POR R$ 14.500,00. 
Fone 3622-8335, falar c/ Beto após as 18:30.

STRADA ANO 2011
Cor vermelho. Valor a combinar. Fone: 3622-0784.

PALIO ANO 2009
Cor verde claro, 4 portas, quitado. Valor a 
combinar. Fone: 3622-3093 ou 8807-6198.

SANTANA G.L.S. 2.0 ANO 1989
Cor grafite, vidros elétricos e direção hidráuli-
ca. Valor: R$ 4,5 mil. Fone: 3622-7134.

VAN ESCOLAR ANO 2009
Marca Ford Transit. Fone: 8876-4952.

CAMINHONETE F 1000 ANO 98
Gabine estendida, em ótimo estado. Valor: R$ 
43 mil. Fone: 9634-5894 (Dilma) ou 8492-8030 
(Alcindo).

NA INTERNET

CN disponibiliza reportagens

Desde sexta-feira, 10, os 
leitores do jornal Correio 
do Norte têm uma nova op-
ção de leitura na internet. 
Isso porque a equipe vai 
disponibilizar na internet, 
regularmente, reportagens 
especiais já publicadas nas 

edições impressas.
A equipe de redação 

optou, inicialmente, pela 
publicação da série de 
quatro reportagens espe-
ciais sobre a enchente de 
1983, que atingiu a região 
Norte de Santa Catarina. 
O material está disponí-
vel no site www.medium.
com/@cnonline.

O leitor pode colabo-
rar com as publicações no 
site mandando sugestões 
de repor tagens espe-
ciais que gostaria de ter 
disponível na internet. 
Basta ligar para a reda-
ção do jornal no telefone 
47 3622-1571 ou enviar 
um e-mail para cnorte@
newage.com.br.

Fábio Rodrigues
Canoinhas
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Enfoque
  

ANIVERSARIANTES
17 DE JANEIRO

Claudemir Araujo
Laurielli Crissie Rosa

Dini Cabelereiro
Elias Soares

Mauro Celso oracz
Paulo Sergio Beckert

18 DE JANEIRO
André Felipe Witt

Ana Rita Ferreira de Campos
 Osvaldo Sorg 

Paulo Litz
Dornélis Alves
Dorléia Alves

19 DE JANEIRO
Maria Helena Jenzura Moskwyn

Felipe Hoffmann
Carlos Alberto Holler
Kelly Cristina Soares

Erna Maria Schimidberger Corrêa

20 DE JANEIRO
Gabriel Antonio Pereira

Maria de Fatima Silva Martins
Micheli Bezerra Benancio

Jean Carlo Preisler
Marilena Oliveira Kercher

Janete Cler Brey
Silvino Jose Dambroski

Maria Ap. Alves
Antonio Rodachiski

Carlos Eduardo Shidolski
Sebastião de Souza Prestes 

jairo Luis Motta
Andrei Furst Padilha

Emiliano de Oliveira Neto
Marli Moreski

Marly Walter Furst
Evaldo Sebastião Antocheski

Osni Gaspar

21 DE JANEIRO
Vilma Martins de Matos

Regine Isabella Tyszka Oliscovicz
Ana Paula Nunes

Eliane Cordeiro Fuck
Lucio Hupalo

Terezinha Iarrocheski dos Santos
Claudio Onorio da Silva

Ivo Poma 
Alexandre Guimarães

Marilei Nunes

22 DE JANEIRO
Valci Senn de Barros

Luis Fernando Ribeiro
Gizelli Theodorovicz

Maikon Fernandes da Cruz
Meillin Cristiane Falkevicz de 

Andrade
Leticia Ap. Corrêa Betoni

23 DE JANEIRO
Leonor Bojarski

Ricardo Josue Lins
Gustavo Rafael de Lorena

Eloir Carlos Staskovian
Iziane Maria Bileski
Zelia Maria Marco

Jessica Carvalho do Prado
Alois Randig

Alceu Sampaio Filho
Mari Terezinha Artner

Raquel Antocheski

IRINEÓPOLIS

O lindão João Vitor Martins faz aniver-
sário amanhã, dia 18. Que sua vida seja 
de muitos sorrisos! Seus pais Andrielli 
Iarrocheski e Rildo Martins, seus avós 
maternos Marcelo Iarrocheski e So-
lange Iarrocheski, avós paternos José 
Moacir Martins e Margarida Martins, 
tios e tias Di e Douglas, Andrellys e 
Sandro, Diele e Rodrigo mandam um 
beijo carinhoso.

 “15 de janeiro 
é um dia muito 
especial para 
nós, pois nossa 
linda princesi-
nha completa 2 
aninhos! Deseja-
mos a você, filha, 
toda felicidade do 
mundo, que seu 
anjo da guarda 
sempre esteja 
do seu lado te 
guiando e papai 
do céu de aben-
çoando. Parabéns 
Giullia Grosskopf 
Figueiredo! De 
sua mamãe Elis 
Marina e do papai 
Alvaro. Nós te 
amamos muito, 
você é a luz da 
nossa vida!”

Felicidades ao ga-
rotão Lucas Appel Ku-
tinski! Ele completa 
5 anos na segunda-
-feira, dia 20. O 
abraço de parabéns 
é de seus pais Flávio 
e Ellen, suas irmãs 
Júlia e Luiza e seus 
familiares.

Na terça-feira, 14, quem esteve 
de parabéns foi Yasmim, que 
comemorou o 1º aninho. Que 
sua vida seja sempre de muita 
luz! São os desejos de seus avós 
Pedro Rutenski e Goreti Rutenski 
e Anastácio e Cida e de seus pais 
Fernando e Fernanda.

A jovem Karina Cardoso, 17 anos, foi aprovada no Ves-
tibular pela Universidade Federal do Paraná (UFPR), em 
Odontologia, para o primeiro semestre de 2014. Cursou 
o ensino médio no colégio estadual Almirante Barroso. 
Seus pais Miguel e Inês, irmão Marcelo Miguel, familia-
res e amigos a parabenizam pela brilhante conquista e 
desejam, de coração, muito sucesso nessa nova fase de 
vida que está se iniciando.

No dia 15 de janeiro 
foi o dia de a peque-
na Geovanna come-
morar se 4º aniversá-
rio! Com os desejos 
de muita saúde, paz 
e muita felicidade de 
seus pais, tios e avós! 
Parabéns Gigi!
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IRINEÓPOLIS

As irmãs Rosicléia 
Greschechen e 
Maristela Gres-
chechen comple-
taram idade nova 
neste início de 
ano. Rosicléia fez 
aniversário no dia 
4 e Maristela no 
dia 14. Parabéns 
às irmãs!

Quem está de 
aniversário no 
próximo dia 20 
é a Marly Walter 
Fürst e o seu neti-
nho Andrey. Que 
Deus abençoe e 
traga saúde e fe-
licidades aos dois 
aniversariantes, é 
o que deseja toda 
a família Fürst.

Sociedade São 
Vicente de Paulo 
agradece a todos 
que colaboraram 
com os alimen-
tos para famílias 
assistidas na 
apresentação da 
banda alemã Ös-
chmusik Löffingen, 
que aconteceu no 
Pavilhão da Igreja 
Matriz, no dia 10.

Leitora assinante elogia e parabeniza a equipe da Igreja Matriz Cristo Rei que fez o pre-
sépio e as ornamentações natalinas na Igreja. “Simplesmente maravilhoso, lindo e feito 
com muito carinho e dedicação. Um belo exemplo de doação e criatividade! Menino 
Jesus os recompense!”

“Quem está de parabéns neste domingo dia 19 são meus queridos pais Juarêz e Marival-
da. Estão comemorando 24 anos de casamento, uma união linda, sólida e feliz e por ela 
lhes saúdo. Parabéns, meus pais. Eu os amo e desejo que todos os caminhos venham a 
seus pés, toque seus rostos com ternura e carinho.” Com amor, de seu filho Luis Eduardo.

“A vida é um milhão de novos começos 
movidos pelo desafio sempre novo de viver 
e fazer todo sonho brilhar.” Foi assim que 
no dia 11 de janeiro, na Sociedade de Iri-
neópolis, que Juliane Schuster comemorou 
seu aniversário! Que sua vida seja um mar 
cheio de emoção alegrias e conquistas! Fe-
liz aniversário de seus familiares e amigos.

ZÍPORA DE SOUZA M. DA SILVA e 
CHARLES JOSÉ M DA SILVA comple-

taram 10 anos de casamento dia 10. 
Desejos de muitas felicidades de seus 
filhos Gabriel e Rafael e de todos seus 

familiares.

Nesta quarta-feira, 
15, o dia foi de muitas 

alegrias para a querida 
Isabel Bayerl Stafin. Nós, 

do Correio do Norte, 
desejamos a você muitas 

felicidades, conquistas, 
amor, paz e sucesso. Feliz 

aniversário, Laisa! Com 
carinho, seus amigos do 

CN!
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FUNERÁRIA MÃO AMIGA
10/01 - Maria de Lourdes Wendt Vilela - 89 anos

08/01 - Maria Joaquina Lugues - 74 anos

PUBLICADO EM 26 DE JANEIRO DE 1964

Mantida a grafia originalHá 50 anos
Visita do Sr. 
Governador
Finalmente, depois de 

muitas marchas e contra 
marchas, após várias vezes 

anunciada e em seguida 
cancelada, tivemos, sábado 

último a visita governa-
mental, acompanhada de 

grande comitiva. Funcionou 
bem, desta feita, o serviço 

de ralações públicas do 
Palácio Rosado, em incluir, 
na visita, também, a  Banda 
da Polícia Militar do Esta-
do, uma das melhores do 
País. O pessoal da UDN e 
a ela simpático, prestigiou, 
com a sua presença, todo 
o programa oficial, numa 
demonstração de grande 

espírito democrático.
O sr. Governador viu a 

cidade e ouviu a sua gente, 
pelas suas diferentes cama-
das. Somos um povo ávido 

de progresso.

Notas 
Esparsas

-O Sr. Waldemar Brandes, 
digno gerente da firma Stein 

e nossa cidade, sagrou-se 
Rey do ano de 1964, receben-
do a faixa do seu antecessor 
Sr. Vergílio Trevisani Filho. a 
primeira Dama é Sra. /tecia 
Voigt, esposa do Sr. Evaldo 

Voigt.

***
-Sábado e domingo, dias 

cheios em Canoinhas, com o 
grande acontecimento social 

do  casamento da Rainha do 
Cinquentenário, sra. Miriam 
Soares Corrêa, da visita do 
Sr. Governador do Estado, 
da festa do Tiro ao Alvo, da 

visita de Sua reverendíssima 
o Bispo D. Daniel e o tão 

aguardado clássico da cidade.

Cine Teatro 
Vera Cruz 
Apresenta:

HOJE - ás 20,30 horas impró-
prio até 14 anos

OS PIRATAS DA COSTA
Com Lex Barker 

n e-mail:  tokarski1957@hotmail.comFERNANDO TOKARSKI 

outros tempos

Em foto 
datada de 13 
de junho de 
1946, Waldemar 
Simm, sua 
mulher 
Estephania 
e os filhos. 
A imagem é 
do acervo do 
neto do casal, 
Cláudio Simm. 
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Canoinhas

esportes

Vereadores aprovam verba 
para o Botafogo/Canoinhas

O recurso será utilizado para custear parte das despesas do time que disputou 
Divisão Especial do Campeonato Catarinense de Futsal

R$ 24 MIL

Os vereadores de Canoinhas 
aprovaram projeto de autoria Exe-
cutiva, autorizando a Prefeitura de 
Canoinhas a repassar o valor de R$ 

24 mil ao Botafogo Esporte Clube.
O recurso será utilizado para 

custear parte das despesas do time 
que disputou Divisão Especial 
do Campeonato Catarinense de 
Futsal no ano passado. A equipe 

conquistou o vice-campeonato da 
competição.

No ano passado a Prefeitura 
já havia garantido o repasse de R$ 
110 mil para o time. O dinheiro 
foi utilizado para pagar os salários 

dos jogadores e comissão técnica 
da equipe.

Além do repasse financeiro, 
a Prefeitura cedeu o Ginásio de 
Esportes Magno Vitor Fuck para 
que o time mandasse seus jogos, 
ficando com toda a renda das par-
tidas, e também garantia de um 
microônibus para fazer as viagens 
da equipe para os jogos fora do 

município.
No final do ano passado, a 

equipe realizou uma rifa para ar-
recadar fundos com 100 bilhetes 
no valor de R$ 500 cada. Porém, 
vendeu apenas a metade dos bi-
lhetes. Como o número sorteado 
não havia sido vendido, o prêmio 
não foi entregue e toda a renda da 
rifa ficou para o clube.

2014

Calendário esportivo está definido em SC

A Fesporte definiu todo o 
calendário esportivo de Santa 
Catarina para 2014. Serão cer-
ca de 300 eventos em todo o 
Estado. Em março, começarão 
as inscrições para as competi-
ções. Em abril, estão previstas 

as etapas microrregionais 
dos Joguinhos Abertos e 
dos Jogos da Terceira Idade 
(Jasti). No mês seguinte, os 
primeiros estaduais serão o 
Jasti, em Canoinhas, e o Pa-
rajasc, marcado para ocorrer 
em Chapecó.

Várias competições ti-

veram as datas antecipadas 
para desafogar o segundo 
semestre, historicamente 
mais repleto de eventos. 
O Parajasc, por exemplo, 
migrou de outubro para 
maio, e os Joguinhos de 
outubro para julho. “As eta-
pas estaduais são as mais 

Canoinhas

ATENÇÃO BINGUEIROS!!!
GRANDE BINGO DA APOCA NO PAVI-

LHÃO DA IGREJA DA COMUNIDADE SÃO 
FRANCISCO, CAMPO DA ÁGUA VERDE.

DIA 26 DE JANEIRO (DOMINGO) com 
início às 14:00 HORAS. 

VALOR DA CARTELA:  1 POR R$ 2,00 
4 POR R$ 5,00

PRIMEIRO PRÊMIO UMA BICICLETA E 
MAIS EXCELENTE PREMIAÇÃO.

TEREMOS COMPLETO SERVIÇO DE BAR 
E COZINHA.

VENHA E PARTICIPE !!!

destacadas, mas antecipar 
todo o processo, com as fases 
microrregionais e regionais, é 
que faz a diferença em termos 
de organização”, explicou o 
diretor de esporte da Fesporte, 
Marcelo Kowalski.

Como de praxe, o calen-
dário 2014 da Fesporte vai 
terminar com a 54ª edição dos 
Jogos Abertos de Santa Cata-
rina (Jasc), que vão ocorrer de 
14 a 23 de novembro, em Itajaí.
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ENTREVISTA / MÁRCIO SCHIEFLER FONTES

“Canoinhas foi o ponto 
alto da minha carreira”

O juiz que acaba de assumir a função de assessor de ministro do Supremo Tribunal Federal, fala sobre sua atuação em 
Canoinhas e as perspectivas do novo cargo

Alçado da comarca de Canoi-
nhas para a mais alta corte 
jurídica do País, o juiz Márcio 
Schiefler Fontes não escon-
de a empolgação pela nova 
função. Será seu papel, como 
magistrado instrutor ligado ao 
gabinete do ministro do Su-
premo Tribunal Federal (STF), 
Teori Zavascki, juntar provas e 
depoimentos em casos envol-
vendo suspeita de corrupção, 
para ficar apenas em uma das 
muitas funções que o cargo 
demanda.

Na entrevista abaixo, con-
cedida por e-mail, Fontes fala 
sobre o novo cargo e relembra 
a passagem por Canoinhas, 
que chama de “minha” com 
orgulho. Acompanhe.

Como o Sr recebeu o convite 
para trabalhar no Supremo? 
Já conhecia o ministro Teori 
Zavascki? 
Na verdade só vim a conhecer 
pessoalmente o ministro Teori 
Zavascki no dia em que ele me 
entrevistou para a função, no 
final de outubro. Até então, ao 
que eu sei, ele havia examina-
do os perfis profissionais de al-
guns juízes e por alguma razão 
entendeu de me escolher para 
a entrevista, depois da qual me 
convidou. Ele é catarinense, 
mas fez carreira no Rio Grande 
do Sul até ser nomeado para o 
Superior Tribunal de Justiça, a 
partir de 2003, indicado ainda 
pelo ex-presidente Fernando 
Henrique Cardoso. Sempre 
teve atuação destacada, sobre-
tudo na área do direito público. 
Eu mesmo me vali muitas ve-
zes de julgados dele, para de-
cidir casos diversos, desde que 
ingressei na magistratura, em 
2005. Em 2012 ele foi nomeado 
para integrar o Supremo Tribu-
nal Federal, fato que qualquer 
um pode verificar pelo Google 
ter sido comemorado pela ma-
gistratura nacional, justamente 

em virtude do rigor técnico e 
da serenidade demonstradas 
pelo ministro Teori no exercí-
cio do cargo.

Qual será sua função espe-
cífica no Supremo?
Assumi minhas funções no 
último dia 6 de janeiro, depois 
de rodar os 1.500 quilôme-
tros que separam Canoinhas 
de Brasília. Sou magistrado 
instrutor, que exerce função 
de auxílio aos ministros do 
Supremo Tribunal criada por 
uma lei de 2009, precipua-
mente com vistas a agilizar 
o andamento de processos 
penais de competência do STF 
como, por exemplo, aqueles 
em que são investigados ou 
acusados membros do Con-
gresso Nacional, ministros 
de Estado ou integrantes dos 
tribunais superiores. É que 
a lei permite ao ministro do 
Supremo delegar a esse ma-
gistrado instrutor, que pode 
ser um juiz de primeiro grau 
ou um desembargador, a pre-
sidência da fase do processo 
em que são reunidas provas e 
depoimentos, para que depois 
ele - o ministro - estude o caso 
e defina seu voto. O ministro 
Teori entendeu de chamar um 
juiz do primeiro grau, que é o 
meu caso. Pelo que se pode 
imaginar, é muito trabalho, 
mas evidentemente a partir do 
momento em que você passa 
a compor uma equipe que 
tem também inúmeras outras 
atribuições complexas, está lá 
para colaborar no que se fizer 
necessário.

O que essa função repre-
senta na sua carreira de 
magistrado?
Eu sou um juiz do interior do 
País, sem pretensão maior que 
honrar minhas funções regu-
lares até o limite das minhas 
forças. É claro que trabalhar no 

Supremo Tribunal Federal, que 
guarda a missão judicial mais 
alta dentro de nossa estrutura 
judiciária, é o tipo de função 
que de tão extraordinária não 
se pede nem se recusa. Toda-
via, estou lá apenas e tão-so-
mente para cumprir meu papel, 
que é temporário e delimitado, 
da melhor maneira que minha 
capacidade me permitir.

Como o Sr vê a crescente 
importância do Supremo 
em questões de tamanha 
repercussão como o julga-
mento da Ação Penal 470 
(Mensalão) e a proximidade 
do julgamento da Ação Pe-
nal 536 (mensalão mineiro)?
Ainda que para o público em 
geral o julgamento de políticos 
proeminentes atraia maior 
atenção, o Supremo Tribunal 
é composto de excelentes ju-
ristas, boa parte deles juízes 
experientes, e o que se vê na 
prática é que o colegiado se 
detém mais sobre as provas, 
sobre as questões técnicas, 
do que sobre a repercussão 
midiática das decisões, como, 
aliás, deve ser.

Na sua opinião, a ampla 
divulgação que se dá às 
sessões do Supremo (com 
transmissão televisiva, in-
clusive) é um fator positivo 
ou pode influenciar negati-
vamente nos julgamentos?
Parece-me que o ponto críti-
co não é bem o registro das 
imagens, mas sua transmissão 
ao vivo. Pessoalmente, não 
acredito que a transmissão 
das sessões possa ter alguma 
influência no ânimo do julgador, 
ainda mais no de profissionais 
experimentados como os que 
temos. Por um lado isso refor-
ça a ampla divulgação do de-
sempenho de um dos poderes 
constituídos, talvez evocando 
o princípio constitucional da 
publicidade. De outro lado, é 
preciso lembrar que isso não 
se faz nos demais países, pelo 
contrário: os tribunais consti-
tucionais dos Estados Unidos e 
da Alemanha, para ficar naque-
les mais caros aos estudiosos 
em geral, são bem restritivos 
a respeito. É preciso refletir 
de forma madura e concluir 
o que a transmissão ao vivo 
acrescenta.

Que lembranças leva de 
Canoinhas? 
Em Canoinhas estou chegando 
a dez anos de magistratura no 
meu Estado natal. Lamento 
não ter podido resolver tudo, 
mas os resultados alcançados, 
contra todos os prognósticos, 
foram bastante satisfatórios. 
A situação só alcançará um 
patamar favorável, contudo, no 
momento em que se perceber 
que a comarca que tem mais 
demanda não pode ter a mes-
ma estrutura daquela que não 
tenha tanto, ainda que também 
enfrente suas dificuldades. 
Todas as comarcas pelas quais 
passei foram marcantes, mas 
posso afirmar sem nenhuma 
dúvida que Canoinhas, pela 
importância regional, pelos de-
safios históricos do foro local, e 
pelas perspectivas abertas com 
a efetiva licitação e construção 
do novo Fórum, foi o ponto alto 
da minha carreira. Nela me 
realizei plenamente como juiz, 
cidadão e, devo dizer, pesso-
almente também. Agradeço a 
Deus, a quem entrego meu fu-
turo, a felicidade que encontrei 
na minha Canoinhas.

GERAL
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Minutos de Reflexão
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

Como é que se escreve?
EDERSON MOTA

PASSADO, PRESENTE E FUTURO...CONTENHA-SE

Some 2013 e veja que resultado vai 
dar 2014. Que esse resultado seja 
positivo em todos os sentidos. Só 

tome muito cuidado para não se empolgar 
muito com a Copa do Mundo e se esquecer 
das obrigações principais. Muito cuidado e 
muita atenção porque a malandragem está 
solta: é no futebol e na política. Vale a pena 
curtir a vida desde que seja sintonizada ao 
Criador que nos orienta para o caminho 
certo. A vida é um ato constante de lutar. 
Orgulhe-se de seu passado quando você 
contempla, no presente, os frutos do seu 
trabalho. Você não atropelou ninguém 
nos caminhos da sua ascensão. Nem teve 
a preocupação de saltar os degraus que o 
fizeram subir. Passo a passo, degrau por 
degrau, você cumpre o seu destino de lutar 
e vencer. O que conquistou é seu, é fruto 
do seu querer e do seu esforço. O que é do 
vizinho você não cobiça, porque lhe basta 
o que Deus lhe permitiu possuir e é disso 
que lhe pedirá contas. Procure ser simples. 

Viver com simplicidade é mais do que um 
ato de virtude. É também um ato de inte-
ligência. A simplicidade veste a pessoa de 
simpatia e a torna bastante agradável aos 
olhos dos que a cercam. A sua presença 
é bem comentada em qualquer lugar, em 
qualquer roda, onde quer que esteja. É bom 
que muitos saibam disso, especialmente, 
muitos políticos. Uma pessoa simples tem 
o privilégio de atrair para si muitos e bons 
amigos, tal o poder de influenciar que a 
simplicidade possui. Uma coisa é muito 
certa: só os simples são agradáveis aos 
olhos de Deus. É só se espelhar no papa 
Francisco. Se você está seguro da sua opi-
nião, mantenha-se firme em sustentá-la. É 
bonito de se ver quem é capaz de viver as 
suas ideias e até de morrer por seus ideais. 
Não mude de opinião, a não ser quando 
descobrir que está incorrendo erros. É 
bom lembrar que a vida é dom de Deus. 
Ela nos foi por Ele confiada, como tesouro 
da eternidade morando no tempo.

A CONCORDÂNCIA NOMINAL E OS CASOS DUVIDOSOS
A regra geral da concordância nominal deter-
mina que: o adjetivo, o artigo, o numeral e o 
pronome adjetivo CONCORDAM em gênero 
e número com o substantivo (ou pronome 
substantivo) a que se referem. Exemplo: 
Aqueles  dois meninos estudiosos leram os 
livros antigos.

Vamos agora aos casos mais difíceis de en-
tender e utilizar:
1. UM ADJETIVO REFERINDO-SE A MAIS DE 
UM SUBSTANTIVO: quando ocorre esse fato 
é importante observar os dois casos a seguir:  
se o adjetivo vier anteposto aos substantivos, 
deve concordar com o substantivo mais pró-
ximo. Exemplo: Escolheste má hora e lugar. 
Escolheste mau lugar  e hora.
2. SE O ADJETIVO ANTEPOSTO FUNCIONAR 
COMO PREDICATIVO (do sujeito ou do objeto) 
poderá concordar com o substantivo mais pró-
ximo (conforme a regra), ou ir para o plural. 
Exemplos: Estava calmo o aluno e a aluna. 
Estavam calmos o aluno e a aluna.
Se o adjetivo anteposto referiu-se a nomes 

próprios, o plural será obrigatório. Exemplo: 
As simpáticas Lúcia e Luciana são irmãs.
3. Se o adjetivo vier POSPOSTO aos substan-
tivos, haverá duas opções de
concordância: a) o adjetivo concorda com o 
substantivo mais próximo: Encontramos um 
jovem e um homem preocupado; b) o adjetivo 
vai para o plural, concordando com todos os 
substantivos: Encontramos um jovem e um 
homem preocupados.

Evidentemente, o adjetivo irá concordar com 
o último substantivo se apenas ele estiver 
sendo qualificado, tal como em: 
Comeu peixe e laranja madura. Da janela 
avistava sole mar azul. No mercado comprou 
carne e feijão preto.

Se o adjetivo POSPOSTO aos substantivos 
funcionar como PREDICATIVO, o plural será 
obrigatório. Exemplo: O aluno e a aluna estão 
aprovados. 

           Até a próxima edição com mais novi-
dades. Boa semana!

Poesia
ARCAFES

POBREZA

Sentimento amargo, estorvo do 
egoísta
Que não aprendeu amar
Viver já é felicidade
Bens materiais é pra se conquistar.

Os felizes amam com gratidão
Num entusiasmo que sabe agradar
O pobre é abstraído
descortina-se quem quer se enxergar
Carrega-se na autocomiseração
Sem coragem pra mudar
Seguem um círculo vício
Seus próximos fizeram herdar.

Os jovens quebram esse círculo 
Quando se esmeram em estudar
Seguem nova jornada
Objetivada em trabalhar
Os bens materiais acontecem
E não perdem a fórmula de amar
Não compram prestígio
O êxito os fazem conquistar.

São primorosos na sociedade
Sem a necessidade de esnobar
Dão exemplos claros
Que o estudo faz conquistar.

RE
SP

OS
TA

S

CRUZADAS RECEITA CN
Arroz integral com frango e legumes
INGREDIENTES
. 2 colheres (sopa) de cebola picada 
. 1 colher (sopa) de azeite 
. 1 lata de milho em conserva escorrido 
. 1 xícara (chá) de vagem em rodelas 
. 2 xícaras (chá) de buquês de brócolis 
cozido al dente  
. 1 cenoura sem casca em rodelas 
. 2 xícaras (chá) de couve-flor cozida 
al dente 
. 1 lata de ervilha escorrida 
. 1 peito de frango sem pele e sem 
osso em cubos 
. Sal e pimenta a gosto 
. 1 colher (chá) de manteiga  
. 4 xícaras (chá) de arroz integral cozido 
. 1 colher (sopa) de salsa picada

MODO DE PREPARO - 1. Para pre-
Numa panela, refogue a cebola no 
azeite por um minuto. Junte o milho, a 
vagem, o brócolis, a cenoura, a couve-
-flor e a ervilha. Refogue por cinco 
minutos ou até os legumes ficarem 
macios. Tempere o frango com sal 
e pimenta. Numa frigideira, aqueça 
a manteiga e frite o frango por dez 
minutos ou até a carne ficar dourada 
e macia. Adicione o frango e os legu-
mes ao arroz e misture. Verifique o 
tempero e polvilhe com a salsa antes 
de servir.

Preparo: Médio (de 30 a 45 minutos)
Rendimento: 6 porções
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Destaques da TVDestaques da TV

CAPRICÓRNIO >>>  O 
mês todo de janeiro é 
importante para você, 
capricorniano. Você está 

iniciando um novo ano e, 
portanto, uma fase nova 

em sua vida. Por isso, tudo deve ser bem 
pensado e planejado. As relações ganham 
mais destaque essa semana e por isso vale 
a pena estar mais junto, fazer contatos e 
fortalecer todas suas parcerias, sejam elas 
pessoais, afetivas ou profissionais.

ÁRIES >>>  O desafio da 
semana é equilibrar as 
demandas entre vida 
pessoal e profissional, 

ariano. E para isso você 
vai precisar muito jogo de 

cintura. Você precisa tomar cuidado com 
os excessos e exageros e com todo tipo de 
precipitação. É uma fase de sua vida na 
qual ouvir os outros e suas necessidades 
é mais importante. Também saber muito 
bem o que você quer.

GÊMEOS >>>  Muito cui-
dado com os gastos, ge-
miniano. Gaste apenas 
se tiver e não faça gran-

des dívidas. É um bom 
momento para pensar de 

forma mais leve no futuro, mas sem 
deixar de se preocupar com as coisas sérias, 
com as responsabilidades e com tudo mais 
que você precisa fazer. Seja mais criativo, 
inove. Boas oportunidades podem surgir 
em cursos ou em viagens, atenção!

TOURO >>>  Muito cuida-
do com as palavras, tau-
rino. Fale apenas se tiver 
certeza. Prometa apenas 

se tiver certeza que vai 
cumprir. Suas palavras, neste 

momento, têm mais força e credibilidade, 
mas uma palavra fora de hora pode causar 
a maior confusão, inclusive brigas, mal 
entendidos e situações que prejudicam 
a sua imagem. Mesmo as atitudes devem 
ser muito bem pensadas.

HORÓSCOPO
LEÃO >>>   Cuide mais 

de você, leonino! Cuide 
da saúde, busque mais 
qualidade de vida. Olhe 

mais para dentro, cui-
de mais de suas questões 

emocionais. Busque se estruturar mais in-
ternamente antes de agir ou fazer qualquer 
coisa. Essa Lua Cheia pode trazer algumas 
consolidações e situações bem importantes, 
mas lembre-se que nem tudo é tão lindo 
como parece. Tenha cautela e prudência.

CÂNCER >>>  Você pode 
estar muito mais sensí-
vel que o normal, can-
ceriano. Pode também 

exagerar um pouco nas 
reações emocionais e em 

todos assuntos afetivos. Por isso, antes de 
fazer drama ou acusar o outro, pense bem 
no que está sentindo de verdade e escute 
o outro antes de tirar suas próprias conclu-
sões. Apesar disso, a semana é boa para 
fortalecer alguns vínculos e namorar mais.

VIRGEM >>> Faça mais 
contatos, virginiano. E 
esteja aberto para co-
nhecer gente nova e 

bem interessante. Você 
pode ouvir coisas novas, 

conhecer gente diferente de você, abrir 
sua mente para outras ideias. Ou seja, é 
uma semana para abrir a mente e ser mais 
criativo, ousado, inovador. O contato com as 
pessoas será fundamental nisso! Você pode 
se sentir mais próximo de algumas pessoas.

LIBRA >>>  Pode ser uma se-
mana de mais populari-
dade e sucesso, libriano. 
E você deve aproveitar, 
mas com cuidado para 

não exagerar na dose. Isso 
porque sua imagem está mais em destaque 
e qualquer falha também pode ganhar mais 
visibilidade, prejudicando sua imagem. 
Concentre-se no que precisa fazer e faça 
tudo muito bem feito, dando seu melhor 
para mostrar também o melhor.

SAGITÁRIO >>>  Você pode 
estar mais agitado, sagi-
tariano. Por isso, cuidado 
ao fazer as coisas, pois 
você pode estar mais 

desastrado e causar mais 
acidentes. Também pode fazer as coisas 
de mal jeito e se arrepender depois. Vale 
planejar, ter certeza do que quer e, acon-
teça o que acontecer, não abra mão de 
seus valores e princípios, mesmo que seja 
testado por isso. Seja mais responsável.

ESCORPIÃO >>> Cuidado 
para não exagerar, es-
corpiano. Isso vale para 
alimentação, para estu-

do e para qualquer outra 
coisa. Falando em estudo, a 

semana é boa para conversar, ler, ensinar, 
escrever e aprender. Mas você vai precisar 
se concentrar mais se quiser produzir de 
verdade. As viagens também são bem 
vindas, mas precisam de planejamento 
para que tudo saia direitinho.

AQUÁRIO >>>  É uma 
semana para se preo-
cupar um pouco mais 
com a qualidade de 

vida, aquariano. Pode 
mudar hábitos, começar 

um esporte novo, mudar a alimentação. 
Também é uma boa semana para ir ao mé-
dico e fazer exames de rotina. É também 
um momento de mais criatividade, com a 
promessa de muitos insights e de bastante 
criatividade, que deve ser aproveitada.

PEIXES >>> Você pode 
ter ideias novas, piscia-
no. Ligue suas antenas, 
pois sua intuição está 

muito aumentada. Você 
pode viver momentos bem 

agradáveis na companhia de alguém im-
portante e pode também conhecer gente 
nova. Todas as ideias e intuições que 
vierem agora podem ser muito úteis num 
futuro próximo. A semana é boa para 
diversão a dois e/ou com seus amigos.

::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::: RESUMO DAS NOVELAS: DE 20 A 24 DE JANEIRO:::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::

:: O MELHOR DA TV
MADRUGADA MUITO LOUCA
HOJE- 23h00

HARRY POTTER E AS RELÍQUIAS DA MORTE - PARTE 1
AMANHÃ - 23h15

TERÇA-FEIRA QUARTA-FEIRA QUINTA-FEIRA SEXTA-FEIRASEGUNDA-FEIRA

CINE POP DANCE
Quando? Amanhã
O que? Conexão Cine 5 anos 
(sorteio de CDs, drinks e ca-
misetas)

PANCADÃO MUSIC BAR
Quando? Hoje

O que? Prévia do Show Jads e 
Jadson com Christian e Miguel
Quando? Amanhã

SBO
Quando? Domingo
O que? Chiquito e Bordoneio

DAJ CACHAÇARIA
Quando? Hoje
O que? Super sexta-feira do 
Reggae com a banda Pé de Trigo

FIELD CLUB - PAPANDUVA - SC 
Quando? Amanhã
O que? Propulse

PRÓXIMOS EVENTOS

::  24/01 - Show de Jads e Jad-

son - A Firma

::  25/01 - Xirú Missioneiro e 

banda - SBO

:: 01/02 - Legião Urbana Corver  

de Curitiba - Pancadão Music 

Bar

:: 08/02 - MR Buiu Funk Brasil 

- Cine Pop Dance

:: 14,15 e 16/02 - RODEIO 

CRIOULO - São Mateus do Sul - 

PR (bailes com João Luiz Correa 

e Grupo Marcação)

:: 
A

G
EN

D
A

MALHAÇÃO
17h30 ● Globo
Antônio divulga o vídeo de Ben e Anita juntos na 
internet. Ben não revela para Anita as ameaças que 
sofreu. Júlia consola Anita, que pensa em se mudar 
para a casa do pai e trocar de colégio.   Martin informa 
a Ben que os documentos assinados por Hernandez 
a mando de Caetano podem colocá-lo na cadeia. An-
tônio é agredido na instituição para menores. Sidney 
conta para Ben que seu vídeo com Anita caiu na rede.

Ben se desespera ao ver o vídeo na internet e pro-
cura Anita. Os vigias apartam a briga entre Antônio 
e os internos. Anita não entende as piadas dos me-
ninos na escola e Ben tenta tirá-la dali para contar 
o que está acontecendo. Os internos descobrem 
que Antônio foi responsável por uma explosão e 
se afastam dele. Serguei tenta convencer Anita de 
que não foi Ben quem divulgou as imagens dos dois 
juntos. Ben tenta se explicar com Anita, que afirma 
não confiar no ex-namorado. Sidney faz um jantar 
romântico para Sofia, e os dois se beijam.

Depois de uma noite juntos, Sidney retoma seu 
estilo simples de sempre e comemora sua vin-
gança contra Sofia, que fica arrasada. Caetano 
descobre o vídeo de Ben e Anita. Caetano procura 
Ben e ameaça colocar Hernandez na cadeia, 
mas o rapaz o enfrenta. Sidney diz a Sofia que 
não contará sobre a noite juntos porque sente 
pena dela. Antônio impõe medo aos internos. 
Martin garante a Ben que ajudará Hernandez. 
Sidney desabafa com Meg sobre seu amor por 
Sofia. Caetano faz intrigas sobre Ben para Anita. 

Babette apresenta Mika e as Miquetes. Martin sofre 
com o sucesso do show de Micaela entre os rapazes 
e deixa o restaurante. Caetano avisa a Hernandez 
que o colocará na cadeia. Os shows fazem sucesso 
e Ronaldo torce para que o proprietário desista de 
vender o restaurante. Ben convence Hernandez 
a ficar no Brasil e enfrentar Caetano. Ronaldo vê 
o vídeo de Ben e Anita e apoia o filho. Regina vê 
Anita sendo humilhada e sugere que Sofia rastreie 
a pessoa que divulgou o vídeo na internet. Anita 
afirma a Vera que não quer mais saber de Ben.

Júlia tenta convencer Anita de que é possível que 
Antônio tenha divulgado o vídeo, como Ben suge-
riu. Na instituição, Antônio fala sobre sua relação 
com Ben para o psicólogo. Martin afirma a Micaela 
que faz qualquer coisa para ela não se apresentar 
mais com o grupo e a menina o rejeita. Anita visita 
Antônio, que consegue manipulá-la contra Ben. 
Paulino e Sofia descobrem que o vídeo foi divulgado 
de um celular. Ben conversa com o advogado sobre 
o caso de Hernandez. Anita considera tentar tirar 
Antônio da instituição e Sofia repreende a irmã. 

AMOR Á VIDA
21 horas ● Globo
Niko e Félix chegam à casa de Ingrid no momen-
to em que Amarilys tenta fugir com Fabrício. 
Félix e Niko saem da casa de Ingrid com Fabrí-
cio. Rebeca encontra o local onde Mariah está 
enterrada. Niko convida Félix para dormir em 
sua casa e os dois acabam discutindo. Pilar 
e Maciel se casam. Rafael sofre ao saber do 
estado de Linda. Neide briga com Linda e a 
culpa por não sair de casa. Félix visita César.

Félix e César discutem e o médico expulsa o 
filho de sua casa. Maciel pede para Pilar revelar 
os segredos que ela esconde. Eron insiste para 
Niko reatar com ele. César afirma a Rebeca que 
não vai se separar de Aline. Eron descobre que 
Anjinho será libertado da cadeia e conta para 
Niko, que sente ciúmes. Bernarda tem uma 
conversa com Neide sobre Rafael e Linda. Re-
beca marca um encontro com Pérsio. Vanderlei 
e Perséfone ficam juntos. Rebeca flagra Aline 
e Ninho juntos. 

Aline manda Ninho prender Rebeca e mente para 
César quando ele aparece atraído pelo barulho. 
Niko pede para Eron levá-lo para ver Félix com 
Anjinho. Lutero suspeita de que a cegueira de César 
esteja sendo provocada. Valdirene assina o contrato 
com a revista masculina e comemora no bar de 
Denizard. Félix tira Anjinho da cadeia e o leva para 
o flat. Niko segue os dois e chora ao ver a reação 
de Félix. Félix procura Márcia, depois de tentar falar 
com Niko. Neide pede perdão a Rafael. Aline ame-
aça Rebeca e obriga a médica a falar com Paloma.

Paloma estranha o comportamento de Rebeca. 
Rebeca tenta passar um recado em código para 
Pérsio. Neide convida Rafael para visitar Linda. 
Paloma e Lutero chegam à casa de César, e Aline 
fica tensa quando a pediatra pergunta por Rebeca. 
Natasha termina seu namoro com Rogério. Linda 
pede que sua família não a afaste de Rafael. Michel 
reclama do afastamento de Patrícia. Félix dá uma 
passagem para Anjinho sair do país. Eron conta 
para Niko que Félix se encontrou com Anjinho. Pér-
sio diz a Paloma que não sabe onde Rebeca está. 

Pérsio, Paloma e Lutero vão à delegacia denunciar 
o desaparecimento de Rebeca. Aline fica tensa 
quando César fala com o delegado Assis sobre 
a médica. Laerte se preocupa quando Amarilys 
avisa que ajudará Túlio e Samuel a terem um 
filho. Félix vai com Pérsio à casa de César. Gina e 
Elias se casam. Márcia e Valdirene chegam para 
a festa de Gina e se desentendem com Noriko e 
Raquel. Pérsio liga para Rebeca, que confirma a 
história de Aline. Denizard pede para reatar com 
Ordália. Eron pede para dormir na casa de Niko. 

Já confirma a data de estreia da nova novela 
das 18h, “Meu Pedacinho de Chão”. A novela  
de Benedito Ruy Barbosa entra no ar em 

7 de abril, com todos os capítulos já escritos e 
entregues à direção.

No elenco da trama estão nomes como Ney 
Latorraca, Rodrigo Lombardi, Bruno Fagundes, 
Johnny Massaro, Bruna Linzmeyer, Juliana Paes, 
Marcelo Serrado, Osmar Prado, Milena Toscano, 
Thaís Garaype e Raphael Vianna

NOVA NOVELA DAS 18H: MEU PEDACINHO DE CHÃO

Um dos autores 
mais consagrados 
e importantes da 

teledramaturgia brasileira, 
Manoel Carlos volta à tela 

da Globo em 2014 com sua 
nova novela, Em Família, que 
mais uma vez terá uma pro-
tagonista chamada Helena, a 
nona da carreira do escritor.

NOVA NOVELA DAS 21H: EM FAMÍLIA
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PREÇOS DO ANO PASSADO
CHEVROLET. SEU CARRO NOVO
COM PREÇO ANTIGO

(R9A)

CRUZE 1.8 LT 2014 (R7C)

 Automático
Completo

Entrada + 30X de 
R$894, TAXA ZERO

CRUZE 1.8 LT 2014

Entrada + 30X de 
R$

R$ 43.990 de série

(R7S)
S10 CD 4x4 LTZ 2014

 Diesel
Automático

Entrada + 24X de 
R$2.175,TAXA ZERO

COBALT LT 1.8 2014
Completo 

Entrada + 30X de 
R$799,

R$32.990,
TAXA 0,49%

MONTANA LS 1.4 2014
AirBag/ABS

(R9K)NOVO AGILE LTZ 1.4 
Completão
R$ 37.990

Entrada + 24X de 
R$799, TAXA ZERO

R$ 44.990

SONIC HATCH LT 1.6
2014

Entrada + 36X de 
R$494, TAXA ZERO

CRUZE 1.8 LT 2014 (R7C)

 Automático
Completo

TAXA ZERO

MONTANA LS 1.4 2014

Bônus de
R$ 10.000,

Bônus de
R$ 8.000,

Agile LTZ 1.4 ano/modelo 2013/2014 (5N48XE opcional R9K), à vista a partir de R$ 37.990,00, ou financiado com 50,91% de entrada (R$ 19.590,00), 24 prestações mensais de R$ 799,42, com taxa 0,00% a.m. CET 4,13% a.a. Cruze 1.8 LT Ecotec 6 ano/modelo 2013/2014 (5B69ME opcional R7C), à vista (com desconto de R$ 8.000,00) de R$ 65.890,00, 
ou financiado com 60,24% de entrada (R$ 39.990,00), 30 prestações mensais de R$ 894,09, com taxa de juros 0,00% a.m. CET: 2,77% a.a.  S10 CAB. DUPLA DIESEL 4X4 LTZ ano/modelo 2013/2014 (148MKE opcional R7S), à vista (com desconto de R$ 10.000,00) de R$ 129.790,00, ou financiado com 60,55% de entrada (R$ 78.890,00), 24 prestações 
mensais de R$ 2.174,82, com taxa de juros 0,00% a.m. CET: 2,46% a.a.  Sonic LT 1.6 Ecotec ano/modelo 2013/2014, (1JJ50E opcional 1SB), à vista a partir de R$ 44.990,00 ou financiado, com 61,54% de entrada (R$ 27.990,00), 36 prestações mensais de R$ 494,09, com taxa 0,00% a.m. CET: 3,00% a.a.  Cobalt LT 1.8 Econoflex ano/modelo 2013/2014, 
(5B69ZE opcional R9A), à vista a partir de R$ 43.990,00 ou através do plano de financiamento, com 50,79% de entrada (R$ 22.590,00), 30 prestações mensais de R$ 799,42, com taxa de 0,49% a.m. CET: 9,41% a.a.  Montana 1.4 LS ano/modelo 2013/2014 (5A80XE opcional R9N), à vista a partir de R$ 32.990,00. Ofertas válidas até 21/01/2014.
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